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RECONHECIMENTOVOCÊ PRECISA SABER

ESTAÇÃO DE MARCÍLIO DIAS RECEBE EXPOSIÇÕES 
NESTE DOMINGO

PÁGINA 10

EVENTO

CN conversou com mulheres que foram mães na adolescência para saber sobre suas 
experiências e a importância do planejamento familiar

PÁGINAS 12 E 13

Adjori/SC é homenageada na 
Alesc pelos 40 anos de fundação

PÁGINA 10

PÁGINA 5

NÚMERO DE GRÁVIDAS 
ADOLESCENTES NA REGIÃO É O 

MAIOR DO ESTADO

O jornal da nossa região

CULTURA

Estudante de Irineópolis escreve 
seu primeiro livro
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ARTIGO

E screvo este texto com 
meu pensamento voltado 
para Santa Catarina, para 
o futuro do Estado em 

que nasci e ao qual devo minha 
carreira na gestão pública, que me 
levou a ser ministro do Turismo, 
presidente da Embratur, diretor 
do Sebrae Nacional e agora 
secretário de Turismo e Viagens 
do Estado de São Paulo. Inicio meu 
raciocínio afirmando que de há 
muito é consenso a solução para 
a maioria dos problemas sociais 
brasileiros: investir em Educação. 
No Estado de São Paulo, justamente 
pela Educação, o setor de Turismo 
e Viagens vive uma consistente e 
silenciosa revolução. Reconhecido 
como estratégico para a geração de 
empregos - um em cada dez postos 
de trabalho no mundo -, essa 
dimensão que é o Turismo colherá 
resultados sociais e econômicos 
a partir dessa salutar associação. 
O exemplo mais recente é Programa 
Inova Educação, com oferece 
disciplinas eletivas nos últimos 
anos do ensino fundamental e no 
médio das escolas públicas. Serão 
três grupos: Expresso Turístico 

para alunos do 6° e 7° ano, Turismo 
de Natureza e Aventura para 8° e 
9° ano, e Redes Turísticas para o 
ensino médio. Turismo e Viagens, 
fundamental em diversos países 
e em estados como SC, em São 
Paulo será aprendido na escola. 
A oferta de eletivas é oportuna por 
ocorrer quando São Paulo amplia 
as escolas de tempo integral: 
eram 364 em 2018, serão 1858 
em 2022, quatro vezes mais. Parte 
do tempo extra será dedicado 
a o  d e s e n v o lv i m e n t o  d e s s a 
indústria de mão de obra intensiva. 
Com o Sebrae-SP lançamos 
e m  a g o s t o  o  p ro g r a m a  S P 
Ecoaventura, que visa capacitar e 
certifi car, pelas normas da ABNT, 
a qualidade das empresas que 
atuam nas atividades ao ar livre. 
A meta é sensibilizar e auxiliar 
mais de 500 empreendedores em 
mais de 200 municípios paulistas. 
Por fi m, fechando o ciclo formação-
profissionalização-qualificação, 
atuamos no aprimoramento das 
gestões municipais: identifi camos 
o perfi l das equipes dedicadas ao 
setor, oferecemos cursos, como 
pesquisa de dados econômicos 

e sociais e gestão de crise, além 
de materiais referencias reunidos 
sob o mote Melhores Práticas, 
visando a troca de experiências. 
Um Estado turístico como SC 
também precisa invest ir  na 
Educação para o Turismo. Não 
apenas nos cursos de formação 
técnica ou mesmo universitários, 
mas desde os primeiros anos 
em sala de aula. Em São Paulo, o 
inglês foi incluído como matéria no 
currículo desde o 1º ano do ensino 
básico - hoje, sem falar a “língua 
universal” em que se transformou 
o inglês, é praticamente impossível 
trabalhar em Turismo e Viagens.
Recentemente, ao receber o Prêmio 
Legado ADIT, a Associação para 
o Desenvolvimento Imobiliário e 
Turístico, no principal seminário 
de multipropriedade e timeshare 
(tempo compartilhado numa 
propriedade de férias) da América 
do Sul, voltei a repetir o que tenho 
dito aqui de forma recorrente: o 
Turismo tem uma importância 
estratégica para o Brasil e para 
SC perante o mundo, semelhante 
àquele da agroindústria, e pela 
mesma razão. Tamanho é tamanho. 

Nós éramos importadores de 
comida, hoje somos exportadores 
de comida, os maiores do mundo: 
aplicamos conhecimento, nos 
coligamos nas redes internacionais 
de produção e tivemos uma certa 
l iberdade para empreender . 
Com essas mesmas três coisas 
nós faremos o Turismo brasileiro 
t a m b é m  a l g o  d e  d i m e n s ã o 
planetária e teremos a condição 
p e r a n t e  o  m u n d o  d e  fa z e r 
valer a vantagem comparativa 
coirmã do agrobusiness. O Brasil 
tem duas vantagens perante 
o  m u n d o :  s ã o  e s s a s  d u a s . 
Mas, para atingir esse patamar, 
precisamos estar preparados, 
p r e p a r a r  n o s s a s  c r i a n ç a s , 
adolescentes e jovens. Em Santa 
Catarina, já passou a hora de o 
Turismo estar no centro da pauta 
da gestão pública e privada - 
e de ser aprendido na escola.

Vinícius Lummertz, secretário 
de Turismo e Viagens do Estado 

de São Paulo e ex-ministro do 
Turismo
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O CAMINHO É A PREVENÇÃO  

N              este fim de semana, 
encerra-se o mês de 
outubro, mês em que é 
realizada a campanha 

do Outubro Rosa, que é uma 
iniciativa internacional que 
tem como objetivo alertar as 
mulheres para prevenção do 
câncer de mama. Segundo estima 
o Instituto Nacional do Câncer 
(Inca), para o triênio 2020/2022 
pelo menos 66 mil mulheres 
serão diagnosticadas com câncer 
de mama no Brasil. Esse número, 
corresponde a uma população 
maior de pacientes oncológicos 
apenas do câncer de mama, 
do que toda a população de 
Canoinhas, por exemplo. Sendo 
assim, ressalta-se ainda mais 
a importância de se prevenir.
N a  p róx i m a  s e m a n a ,  u m a 

nova  campanha de  a lerta 
para prevenção ao câncer se 
inicia. É o Novembro Azul, que 
tem como objetivo alertar os 
homens a prevenção do câncer de 
próstata. O Inca estima também 
que para o triênio 2020/2022, 
s ej a m  d i a g n o s t i c a d o s  u m 
número muito similar ao das 
mulheres com câncer de mama, 
cerca de 65 mil novos casos de 
câncer de próstata no Brasil.
O Inca afirma que o câncer de 
próstata é a segunda principal 
causa de morte por câncer em 
homens, atrás apenas do câncer 
de pulmão. Normalmente, o 
diagnóstico acontece com homens 
com idade superior a 40 anos.
O câncer é uma doença letal, 
que inspira cuidados, mas se 
diagnosticado preventivamente 

e tratado de forma correta tem 
cura. Em Canoinhas, diferentes 
entidades acolhem os pacientes 
oncológicos de Canoinhas e região. 
A Rede Feminina de Combate ao 
Câncer, voltada ao atendimento 
das mulheres com câncer de 
mama, e também a Associação 
dos Pacientes Oncológicos 
d e  C a n o i n h a s  e  R e g i ã o 
(Apoca), realizam fantásticos 
trabalhos de acolhimento aos 
pacientes e familiares. Por 
isso, especialmente nesses 
períodos de fim de ano, onde 
a solidariedade de cada um é 
aflorada, que cada um possa 
fazer a sua parte e dar a sua 
contribuição para as importantes 
entidades do Planalto Norte.

EDUCAÇÃO PARA O TURISMO EM SC

Se diagnosticado 
previamente, a probabilidade 

de cura do câncer é muito 
maior. Por isso, as campanhas 

como o Outubro Rosa e 
Novembro Azul devem ser 

divulgadas e abraçadas por 
todas as pessoas físicas, 

jurídicas e entidades.

‘‘
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PREFEITOS DA AMPLANORTE DEBATEM 
DEMANDAS COM A FECAM

COMANDANTE DOS BOMBEIROS DISCURSA 
NA TRIBUNA DA CÂMARA DE  CANOINHAS

CPI FORMADA EM CANOINHAS

EMPOSSADOS OS MEMBROS 
DO CMDCA EM IRINEÓPOLIS

CPI DA PANDEMIA

15 UNIDADES HABITACIONAIS 
PARA BELA VISTA DO TOLDO

D
ivulgação

Joselito Beluk

U
m  g r u p o 
formado por 
prefeitos da 
Associação 

dos Municípios do Planalto 
N o r t e  ( A m p l a n o r t e ) , 
e s t e v e  e m  r e u n i ã o 
com representantes da 
Federação dos Municípios 
d e  S a n t a  C a t a r i n a 
(Fecam). Na ocasião foram 
debatidas as características 
s o c i o e c o n ô m i c a s  d a 
região, suas dificuldades 
e potenciais. Os prefeitos 
falaram sobre problemas 
da região, desde aqueles 
e n fr e n t a d o s  d u r a n t e 
a pandemia de covid-19 
até aos relacionados à 
infraestrutura e rodovias 
da região. “O gestor tem 
um dever muito grande, 
carrega a responsabilidade 
de atender os interesses 
de toda uma população. 
O apoio da FECAM, agora 
dando voz aos municípios 
menores e incentivando 
a participação, tem nos 
ajudado nesse sentido”, 
explicou o presidente da 
Amplanorte, Luiz Henrique 
Sal iba .O encontro fo i 
marcado pela presença do 
presidente da Amplanorte, 
Luiz Henrique Saliba, o 
presidente da Fecam, 
Clenilton Pereira, o prefeito 
de Itaiópolis, Mozart Jose 
Myczkowski, o prefeito de 
Irineópolis, Lademir Arcari, 
a lém do coordenador 
institucional e das câmaras 
técnicas da Fecam, Rodrigo 

N
esta segunda-
f e i r a ,  o 
p r e s i d e n t e 
da Câmara de 

Vereadores de Canoinhas, 
Gil Baiano (PL), divulgou 
os nomes que irão compor 
a Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) que vai 
investigar a compra de 

livros por parte do Município 
de Canoinhas. Serão três 
governistas e  dois  da 
b a n c a d a  d e  o p o s i ç ã o : 
Wilmar Sudoski (PSD), 
Silmara Gontarek (PL), 
Maurício Zimmermann (PL), 
Tatiane Carvalho (MDB) 
e Juliana Maciel (PSDB).

F
o r a m 
empossados na 
última semana, 
o s  n o v o s 

membros do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e Adolescente 
(CMDCA) de Irineópolis. Eles 
representam instituições 
g o v e r n a m e n t a i s  e  a 
sociedade civil, e terão 
mandato de dois anos. A 
nova gestão tem como 
presidente Juliana Portes, 
vice-presidente Sezinanda 
Santos e secretária Kelly 

Alamara Kochan Ruckl.
C r i a d o  p e l a  l e i 

m u n i c i p a l  6 47 / 9 2 ,  o 
CMDCA tem por fi nalidade 
garantir a efetivação dos 
direitos fundamentais da 
criança e do adolescente, 
como o direito à vida, 
s a ú d e ,  a l i m e n t a ç ã o , 
educação, cultura, esporte, 
lazer, profissionalização, 
d ignidade ,  respeito  à 
c i d a d a n i a ,  l i b e r d a d e 
e  à  c o n v i v ê n c i a 
familiar e comunitária.

U
m grupo de 
s e n a d o r e s 
e n t r e g o u 
nesta quarta-

feira, 27, ao procurador-
geral da República, Augusto 
Aras, e ao ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
cópias do relatório fi nal da 
CPI da Pandemia. Cabe a Aras 
decidir se oferece denúncia 
contra o presidente Jair 
Bolsonaro e outros agentes 
púbicos com foro privilegiado 
c itados no documento, 
aprovado na terça-feira, 26, 

pela comissão.O presidente, 
o relator e o vice-presidente 
da CPI participaram da 
entrega do relatório. Além 
de Omar Aziz (PSD-AM), 
Renan Calheiros (MDB-AM) 
e Randofe Rodrigues (Rede-
AP), integraram a comitiva os 
senadores Humberto Costa 
(PT-PE), Otto Alencar (PSD-
BA), Simone Tebet (MDB-MS), 
Fabiano Contarato (Rede-ES), 
Alessandro Vieira (Cidadania-
SE) e Rogério Carvalho 
(PT-SE) .  A  informação 
é  d a  A g ê n c i a  S e n a d o .

N
a  s e m a n a 
p a s s a d a ,  o 
prefeito de Bela 
Vista do Toldo, 

Alfredo Cezar Dreher, esteve 
presente na cerimônia de 
abertura do Programa SC 
Mais Moradia. Bela Vista do 
Toldo foi contemplada com 
15 unidades habitacionais, 
no valor de R$: 70 mil cada, 
que serão construídas por 
meio de convênio com o 
governo de Santa Catarina, 
por intermédio da Secretaria 
d e  D e s e n v o lv i m e n t o 

Sustentável e repassadas 
a o s  m u n íc i p e s  m a i s 
necessitados. O processo 
será gerido por intermédio 
da Secretaria Municipal 
d e  A s s i s t ê n c i a  S o c i a l 
a qual fará em momento 
oportuno o cadastramento 
e verifi cação dos candidatos 
a receber a nova moradia, 
que serão repassadas aos 
contemplados por meio 
de Contrato de Comodato 
a s s i m  q u e  a s  m e s m a s 
e s t i v e r e m  c o n c l u íd a s .

A s e s s ã o  d a 
C â m a r a  d e 
C a n o i n h a s 
desta terça-

feira, 26, contou com a 
presença de bombeiros 
militares e comunitários. O 
Tenente Coronel Sarte fez 
uso da tribuna por alguns 
m i n u t o s  ex p l a n a n d o 
sobre as atividades da 
instituição em Canoinhas 
e cidades vizinhas que 
são de abrangência do 
seu comando. Destacou as 
atuações, as prevenções, 
as vistorias que fazem e 
a atuação após acontecer 
q u a l q u e r  a c i d e n t e . 
D u r a n t e  a  s e s s ã o , 
aconteceu a entrega de 
trinta certificados aos 
bombeiros comunitários 
que concluíram o curso 
de Sistema de Comando 
de Operações (SCO). O 
SCO é uma ferramenta 
gerencial para comandar, 

Reunião aconteceu em Mafra 

FRASE DA SEMANA:

“A Adjori está pronta 
para o futuro”

Disse  o  presidente  da 
a s s o c i a ç ã o ,  J o s é  R o b e r t o 
Deschamps, durante homenagem 

que a Adjori recebeu na Alesc

Fachini, o coordenador 
administrativo e fi nanceiro 
d a  Fe d e r a ç ã o ,  T i a g o 
Moraes, e o secretário 
executivo da Amplanorte, 
H é l i o  D a n i e l  C o s t a . A 
Fecam apresentou para 
os gestores todas as 
informações dos projetos 
que a  federação tem 
executado, colocou se 
também a disposição a 
estrutura da Fecam para 
os municípios da região.
Segundo o presidente 
d a  Fe c a m ,  o  p roj et o 
“Fecam na Estrada” tem 
como objetivo conhecer 
e estreitar os laços com 
as associações. “Nossa 
i d e i a  é  t r o c a r  b o a s 
práticas e compartilhar 
histórias de sucesso. 
Precisamos fortalecer 
ainda mais o nosso país 
e só conseguiremos por 
meio da união”, enfatizou 
C l e n i l t o n . T a m b é m 
foi falado sobre a sala 
existente da assembleia 
legislativa, que está à 
disposição de prefeitos e 

vereadores para utilizar 
quando estiverem perto 
das dependências.“A visita 
foi muito importante para 
que os prefeitos conheçam 
o trabalho que a Fecam 
v e m  d e s e n v o lv e n d o , 
a lém de entender  as 
demandas e  desaf ios 
enfrentados. O intuito é nos 
aproximarmos mais, pois, 
é o associativismo que 
vai ajudar os municípios 
a terem um crescimento 
conjunto”, disse o prefeito 
de Irineópolis, Lademir 
A rc a r i . O  p r efe i t o  d e 
Itaiópolis, Mozart José 
Myczkowski, destacou 
que a preparação dos 
gestores é fundamental 
para assumir as atividades 
da Prefeitura. “Tentamos 
trabalhar e planejar da 
maneira mais confiante. 
A administração pública 
precisa ser gerenciada de 
maneira adequada para 
se manter proativa e ter 
mais capacidade para 
atender às necessidades 
locais”, disse o prefeito.

controlar e coordenar as 
operações de respostas em 
situações críticas, desastres 
ou eventos de toda ordem, 
fornecendo um meio de 
articular os esforços de 
agências individuais quando 
elas atuam com o objetivo 
comum de estabilizar a 
situação crítica e proteger 
vidas, propriedade e o 
meio ambiente, garantindo 
integração segura efi ciente 
e ef icaz das agências 
envolvidas.O objetivo do 
curso realizado foi  de 
levar o conhecimento aos 
bombeiros comunitários 

que atuam no atendimento 
d e  e m e rg ê n c i a s  c o m 
o foco de repassar uma 
metodologia de atuação 
padronizada que permita 
a  a t u a ç ã o  s e g u r a , 
integrada e cooperativa 
para o enfrentamento 
de demandas complexas 
inerentes às situações 
de desastres, crises ou 
eventos planejados de toda 
ordem.O curso com carga 
horária de 70 horas aula, foi 
oferecido a todos aos 328 
bombeiros comunitários 
ativos do 9º Batalhão 
de Bombeiros Mil itar .
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

E FOI ASSIM
Ainda no final daquele mês, 

Marilene Granemann de Mello, Juíza 
da 2ª Vara Cível da Comarca de 
Canoinhas, deferiu o pedido liminar a 
favor da instauração da CPI. Ordenou 
sua abertura e deu prazo para o 
cumprimento. Na ocasião, Gil Baiano 
já sinalizava que desempenharia a 
determinação judicial.

INÍCIO
Foram nomeados para compor 

a CPI os vereadores governistas: 
Wilmar Sudoski (PSD); Silmara 
G o n t a r e k  ( P S L )  e  M a u r i c i o 
Zimmermann (PL); e os da oposição: 
Tatiane Carvalho (MDB); e Juliana 
Maciel (PSDB). Marcos Homer (POD) 
fi cou como suplente. Na última terça-
feira, 26, houve a primeira reunião da 
comissão e o governo, mesmo tendo 
a maioria dos membros, fi cou sem os 
principais cargos da comissão.

TRAPALHADA
Não fi cou claro se foi estratégia, 

mas se foi, estava completamente 
e q u i v o c a d a .  O s  g o v e r n i s t a s 
Silmara Gontarek (PSL) e Mauricio 
Zimmermann (PL) não estiveram 
presentes, em tese, esvaziando a 
sessão e ao contar com uma possível 
falta de quórum, atrasar o início dos 
trabalhos. Só que ao se apresentar 
para a sessão, Marcos Homer (POD), 
que é suplente de Silmara, licenciada, 

além de garantir a realização da 
reunião, também deu maioria aos 
oposicionistas.

RESULTADO
Tatiane Carvalho (MDB) vai 

presidir a comissão; e Juliana 
Maciel (PSDB); será a relatora do 
caso. Wilmar Sudoski (PSD) foi 
nomeado vice-presidente. Com isso, 
os vereadores voltam a se reunir para 
a CPI em 8 de novembro às 9 horas 
da manhã.

NOTA
Zimmermann não compareceu 

à reunião da CPI por estar em 
isolamento devido à COVID-19.

PRÓXIMAS REUNIÕES
A primeira fase das investigações 

será documental. A relatora destacou 
que serão solicitados oficialmente 
todos os documentos que compõem o 
convênio; desde os que estão em posse 
do Governo do Estado; do Município 
e os que foram apresentados à CGE. 
Aí os vereadores farão a análise 
documental e só após o término desta 
etapa começarão as oitivas, que são 
os depoimentos em si. Há expectativa 
que uma das pessoas ouvidas seja o 
vereador Osmar Oleskovicz, na época 
Secretário da Educação do Governo 
Beto Passos.

Começou!

Está aberta a CPI – Comissão Parlamentar de Inquérito – que vai apurar supostas irregularidades 
apontadas pela CGE - Controladoria Geral do Estado de Santa Catarina – num processo de aquisição 
de livros através de convênio firmado pelo Governo do Estado com a prefeitura de Canoinhas. Os 
vereadores governistas tentaram barrar o processo, levando o pedido à votação em 14 de setembro e 
por 6 votos a 4 negaram a abertura. A sessão foi presidida por Gilmar Martins (PL). Os vereadores de 
oposição recorreram por entender que a manobra feria um entendimento do STF – Supremo Tribunal 
Federal – que garante a aberturas de CPI`s quando do fato relevante mais a assinatura de 1/3 dos 
membros das casas legislativas.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

GUILHERME GONCHOROVSKI

FALTA DE SINALIZAÇÃO

COPERATIVA COOPERLIPTO INAUGURA NOVA FÁBRICA EM PAPANDUVA

U
ma internauta 
utilizou o Facebook 
para reclamar dos 

inúmeros buracos em 
uma rua de Canoinhas. 
“A Rua Guilherme 
Gonchorovski abandonada 
de novo, podiam passar 
uma patrola, não dá 
pra desviar os buracos 
nem de bicicleta mais”, 
reclamou a internauta. 

U
m internauta 
divulgou nas redes 
sociais um vídeo 

que mostra a falta de 
sinalização no trecho 
próximo às obras na 
BR-280. Recentemente, 
o CN havia feito uma 
reportagem onde citava os 
engavetamentos no trecho, 
e a fi lmagem, feita depois 
da divulgação da matéria, 
mostra que ainda não há 
sinalização adequada. 

Acesse o QR Code 
para assistir o 

vídeo:

A 
Cooperlipto é uma 
cooperativa de produção 
de carvão vegetal 
que visa o manejo de 

eucalipto de forma ordenada e 
com responsabilidade ambiental.
A matéria prima utilizada para 
produção do carvão é exclusivamente 
o Eucalipto de plantio da própria 
Cooperlipto, portanto, com total 
garantia de que não são utilizadas 
espécies nativas da Mata Atlântica.
Os fornos utilizados no processo de 
produção de carvão são dotados de 
chaminés, o que possibilita a retirada 
do extrato pirolenhoso, que é um 

produto de base orgânica resultante 
da condensação da fumaça gerada.
O carvão Cooperlipto tem Cadastro 
Técnico Federal (CTF) junto ao Ibama, 
bem como Certidão de Conformidade 
Ambiental junto ao IMA.
No último sábado, 23, foi realizada 
a inauguração da nova fábrica na 
localidade do Guarani, que contará 
com cerca de 30 trabalhadores. 
Na ocasião estiveram presentes o 
prefeito Luiz Henrique Saliba, o vice-
prefeito Jaime Ianskoski, o Presidente 
da cooperativa Carlos Estevão 
Arnhold, demais colaboradores 
e autoridades do município.

Inauguração aconteceu no último fim de semana

D
ivulgação
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BÁRBARA SALES
Santa Catar�na

ADJORI/SC É HOMENAGEADA NA ALESC 
PELOS 40 ANOS DE FUNDAÇÃO

A A s s o c i a ç ã o 
dos Jornais do 
Interior de Santa 
Catarina (Adjori) 

foi homenageada na noite 
de segunda-feira, 25, 
em sessão especial da 
Assembleia Legislativa 
(Alesc), pela passagem de 
seus 40 anos de fundação.
O evento foi uma iniciativa 
do deputado Silvio Dreveck 
(PP) e além de autoridades, 
representantes da imprensa 
e homenageados, teve 
a participação da vice-
governadora, Daniela Cristina 
Reinehr (sem partido).
Em seu discurso, Dreveck 
enalteceu o trabalho realizado 
pela Adjori, que tem como 
missão o fortalecimento 
dos jornais do interior. “A 
Adjori tem prestado um 
excelente serviço nesses 
40 anos. É um histórico 
muito lindo e em nome da 
Assembleia Legislativa 
externo o nosso muito 
obrigado pelos relevantes 
serviços prestados”.

O presidente da Adjori, José 
Roberto Deschamps, recebeu 
a homenagem em nome da 
entidade, entregue pela vice-
governadora, Daniela Cristina 
Reinehr e pelos deputados 
Silvio Dreveck, Ivan Naatz (PL) 
e José Milton Scheff er (PP). 
“A Adjori/SC, representa 
mais de uma centena de 
empresas associadas, que 
obtiveram como resultado, 
o fortalecimento do seu 
negócio diante do mercado 
e dos leitores, cada vez mais 
atentos e exigentes com o 
conteúdo editorial que precisa 
ser cada vez mais  relevante, 
independentemente da 
plataforma: impressa ou on-
line”, afi rma o presidente.

ADAPTAÇÃO FRENTE ÀS 
MUDANÇAS

Deschamps destaca que 
nestas quatro décadas, a 
Adjori/SC passou por diversas 
mudanças e precisou se 
adaptar às novas formas de 
fazer jornal e se relacionar 
com os leitores para poder 
dar suporte ao associado. 
“A Adjori/SC vem se 
adaptando a este mercado 

Sessão especial foi proposta pelo deputado Silvio Dreveck e contou com a presença da vice-governadora, Daniela Reinehr

de leitores e de anunciantes, 
se  atualizando, treinando 
as equipes dos jornais por 
meio de encontros regionais, 
palestras, eventos de 
reciclagem e aprimoramento, 
oferecendo sistemas 
de gestão do negócio, 
universidade corporativa, de 
forma que nenhum jornal 
fi casse aquém do tempo e 
das exigências que ele impõe”. 
O presidente da entidade 
avalia que o passar do tempo 
trouxe novos desafi os e 
senso de urgência, mas 
possibilitou também muitas 
oportunidades, e entre 
elas, um caminho único: o 
da permanente reinvenção. 
“A entidade nos integra e 
nos aproxima, nos permite 
termos em Santa Catarina, 
a maior rede de notícias do 
Estado. Nos diferenciamos, 
porque está no nosso DNA 
produzir conteúdo local, 
já que circulamos nos 295 
municípios catarinenses”, diz.
“A Adjori está pronta para o 
futuro. Tenho a convicção de 
que serão novos e bons ventos, 
resultado de um passado 
valioso, de um presente 
planejado e estruturador e, 

especialmente, de um futuro 
excepcional em tempos 
excepcionais”, completa.

 PRONUNCIAMENTOS

Daniela Cristina Reinehr 
parabenizou a entidade e 
destacou a importância da 
Adjori para o interior do estado. 
“A gente gosta dos jornais 
impressos, até por costume. 
Com os jornais regionais e 
locais a gente tem a sensação 
de pertencimento. Enalteço a 
importância de levar a notícia 
verdadeira porque a imprensa 
é formadora de opinião”.
Para Ivan Naatz, a Adjori 
desempenha importante papel 
em defesa da democracia e 
difusão da informação e do 
conhecimento. “Nós, políticos, 
conseguimos ser vistos porque 
vocês levam a informação aos 
catarinenses.” Naatz afi rmou 
que a Alesc sempre será 
parceira da boa informação, 
da liberdade de informação 
e da defesa da democracia.
José Milton Scheff er acredita 
que a comunicação vive um 
momento ímpar no país, é 
que é necessário distinguir o 
bom jornalismo do restante. 

Conforme ele, os veículos 
estão todos os dias nas portas 
das casas e têm credibilidade. 
“Vocês são essenciais para 
a informação e isso merece 
o nosso respeito. Nós 
sabemos da importância 
dessa entidade”, destacou.

SOBRE A ADJORI

A Adjori foi fundada em 
24 de outubro de 1981, em 
assembleia geral realizada no 
Marambaia Cassino Hotel, na 
cidade de Balneário Camboriú. 
Durante esse período pautou 
sua atuação na busca pelo 
fortalecimento de seus 
associados, empreendendo 
iniciativas pioneiras em 
direção a maior credibilidade, 
valorização e respeito aos 
jornais locais, tornando-se 
uma referência em nível de país.
A entidade está presente nos 
295 municípios catarinenses. 
Os jornais associados 
totalizam, aproximadamente, 
400 mil impressos por 
semana, atingindo cerca 
de 2,4 milhões de leitores.

Presidente José Roberto Deschamps recebeu a homenagem das mãos da vice-governadora Daniela Reinehr 
e dos deputados Silvio Dreveck, Ivan Naatz e José Milton Scheffer

Presidente de honra da Adjori, Miguel Ângelo Gobbi, presidente José 
Roberto Deschamps e deputado Silvio Dreveck 

Solenidade aconteceu na útima segunda-feira e contou com autoridades e representantes da entidade

Bruno C
ollaço/Agência AL

D
ivulgação
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Notícias ALESC

Compra de bovinos e 
produção de queijos 

Semana cheia: deputados 
votam dezenas de propostas

FOTO DA SEMANA

Mais um passo rumo 
à humanização 

Alesc facilita 
repasse a hospitais

Transporte Público 
deve aceitar pets 

Os deputados aprovaram 
uma medida que permite a 
aquisição, por frigoríficos ca-
tarinenses, de bovinos vindos 
do Rio Grande do Sul e do 
Paraná, zonas livres de febre 
aftosa. Outra matéria apro-
vada esta semana trata da 
produção e comercialização 
de queijos artesanais, uma 
conquista para os pequenos 
agricultores catarinenses. 

Dias de intenso trabalho na Alesc resultaram na aprovação 
de importantes projetos, como o que regulamenta o ensi-

no domiciliar em SC e outro que estabelece o Estatuto da Polí-
cia Penal. Os parlamentares ainda autorizaram o parcelamento 
de débitos relativos ao ICMS para empresas de setores impac-
tados pelos decretos de restrição de atividades impostos pela 
pandemia. As matérias seguem para sanção do governador. 

Agora é oficial: a Defensoria 
Estadual prestará atendi-
mento no Palácio Barriga 
Verde, sede da Alesc. A ini-
ciativa, inédita no país, visa 
facilitar a assistência jurídica 
gratuita para pessoas com 
baixa renda. Esta é a primeira 
unidade de atendimento fora 
das dependências da defen-
soria e o local escolhido não 
poderia ser outro, senão a 
casa do povo. 

Deputados aprovaram pro-
jeto que prevê a celebração 
de convênios entre o Estado 
e hospitais filantrópicos, a 
fim de facilitar o repasse de 
verbas. A medida desobriga 
estas instituições de apresen-
tarem certidão negativa de 
débitos federais, caso o hos-
pital seja o único do município 
ou receba pacientes de cida-
des sem hospital público. 

Foi aprovado o projeto que 
autoriza a presença de ani-
mais domésticos no siste-
ma de transporte coletivo. O 
texto determina regras como 
vacinação em dia, uso de cai-
xas próprias para transporte 
e peso máximo de 10kg. A lo-
comoção será gratuita, des-
de que a caixa não ocupe 
um assento, caso contrário, 
o responsável deverá pagar 
passagem extra. 

espaço | Presidente da Alesc, Mauro de Nadal, inaugurou a 
sala com os defensores Renan de Souza e Dayana Luz. O 
espaço funcionará de segunda à sexta-feira, das 13h às 19h.

foto: Jeferson Baldo /AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO

Parabéns para Adriano 
Wittlich, que comemorou 

aniversário no último 
dia 27/10. Muita saúde, 

felicidades e que Deus te 
ilumine sempre. De toda 

sua família.

 Emilly Lisboa comemora 
idade nova no dia 30/10. 

A ela toda felicidade, 
sucesso, amor e 

sabedoria em sua vida. 
Parabéns! De sua mãe, 
irmão, avós e demais 

familiares.

Celebrou sua Primeira Eucaristia no último sábado, 23/10, Valentina 
Voltolini, filha de Elton e Juçara Voltolini. “Que Deus esteja sempre com 

você, iluminando seu caminho. Parabéns!” São os desejos de seus pais e 
seu irmão Andreas.

Completou idade nova no dia 26/10, 
Mateus Henrique de Souza Medeiros. 

Que Deus te abençoe e ilumine 
sempre seus caminhos. Te amamos 

muito! De seus pais Carlos e Luciani, 
e seu irmão Rian.

ANIVERSÁRIOS
29 DE OUTUBRO

Sueli de Fatima Sabatke
Hilario Bobko

Rafael Woreck

30 DE OUTUBRO
Jandira Correa Carlos de Castro

Jose Osvaldo da Silva
Rosemari da Silva Bianeke

Raqueli Holler
Fernanda Alves Pereira

Andrieli Cornelsen
Nilda Fonseca

Douglas Pacheco de Miranda

30 DE OUTUBRO
Licia Scheuer Finta

Angela Holler
Dr. Antonio Aguiar

Emerson Vicente Lima
Emilly Maciel Lisboa

Adriano Ribeiro Guimarães Junior
Solange Regina Silva Vieira

31 DE OUTUBRO
Licia Scheuer Finta

Angela Holler
Dr. Antonio Aguiar

Emerson Vicente Lima
Emilly Maciel Lisboa

Adriano Ribeiro Guimarães Junior
Solange Regina Silva Vieira

01 DE NOVEMBRO
Marina Padilha Stanislaviski

Reinaldo Joel Priebe
Jhonatan Alves dos Santos

Osvaldo Fernando Voigt 
Rosália A. Korneliuk

Andréa Bodnar
Maria das Graças Ferreira de Souza

Zípora de Souza Moreira da Silva
Marlene Hanemann

02 DE NOVEMBRO
Vilmar dos antos

Marcia Terezinha de Lima
Paula Rafaela Koch

Simone Varela de Oliveira
Maiquel Vitor Dalpra

Regiane Ap. de Anhaia
Lucas Fernandes

Luíza Bernadete de Oliveira
Igor Massaneiro

Silvana Martins de Matos Kotelak

03 DE NOVEMBRO
Cristiane Pilotto Cavalheiro
Gerson Pereira da Silveira

Dorival Paul
Maria Lucia Barros Ferreira
Cleverson Granza da Silva

Ivani Almeida Treml
Ivo Bechel

Rosa Henrique Hauss
Padre Damin
Lucia Novack

Sueli Konopka Binder

04 DE NOVEMBRO
Tiago Ricardo de Jesus 

Pedro Adelcio Rocha de Lima
Sueli Artner

Simone Fernandes
Florindo Oliva

Micaella Ferreira
Maria Amalia Sphair

Terezinha Schuw
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SEXTA TEM DRIVE-THRU DA VACINA EM 
CANOINHAS

SA
ÚD

E

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

A  S e c r e t a r i a 
de Saúde de 
C a n o i n h a s 
i r á  r e a l i z a r 

drive-thru para aplicação 
d a  s e g u n d a  d o s e  d a 
vacina contra a covid-19 
nesta sexta, dia 29. Será 
no Parque de Exposições 

Ouro Verde, das 7h às 14h.
D e v e m  r e c e b e r  a 

segunda dose vacinados até 
3 de setembro com a Pfi zer.

É  o b r i g a t ó r i a 
a  a p r e s e n t a ç ã o  d a 
caderneta com o registro 
da dose um. Se puder, 
d o e  a l i m e n t o s  p a r a 

entidades beneficentes.
N a  s ex t a - fe i r a ,  a 

sala da policlínica estará 
fechada. Nesta semana 
n ã o  s e r ã o  a p l i c a d a s 
doses dois da Pfizer e 
AstraZeneca na policlínica.

MOMENTO HISTÓRICO PARA A OPTOMETRIA

U
ma decisão histórica 
para os Optometristas 
brasileiros. O Supremo 
Tribunal Federal (STF) 

reconheceu, por unanimidade, a 
importância da profi ssão de op-
tometrista no Brasil.  A partir da 
decisão do Supremo, os opto-
metristas de nível superior têm 
a legitimidade para realizar o 
atendimento primário da aten-
ção básica da saúde da visão.
A Reitora da UNC, Solange Spran-
del da Silva comemorou a decisão 
do STF, e lembrou que a UNC foi 
pioneira na oferta do curso de Op-
tometria no Brasil.  “Como ex-con-
selheira do Conselho Estadual de 
Educação de Santa Catarina que, 
há duas décadas, votou pela auto-
rização do curso e hoje na condição 
de Reitora, constato mais uma im-
portante vitória para a categoria”.

Para a reitora Solange, os minis-
tros do STF reconheceram o pa-
pel fundamental das instituições 
de ensino superior na formação 
de profi ssionais que estejam ha-
bilitados para atender as pessoas 
em situação de vulnerabilidade e 
que possuem difi culdade de aces-
so à atenção básica de saúde. “O 
envolvimento de nossos alunos, 
professores e do presidente da 
FUnC, Ismael Carvalho, foi extraor-
dinária para esta conquista, acom-
panhando cada voto e a decisão 
tão expressiva do STF que reco-
nheceu como fundamental a pro-
fi ssão de optometria no Brasil e 
que, em hipótese alguma, compe-

te com a profi ssão de oftalmologista”.

O Coordenador do Curso de Optome-
tria da UNC, professor Carlos Eduardo 
Scarpim Winnikes, ressaltou que a de-
cisão do STF proporciona uma segu-
rança jurídica em nível nacional para a 
atuação do bacharel em Optometria, 

luta esta que se arrastava há muitos 
anos.  “A UNC teve papel fundamental 
nessa conquista, formando profi ssio-
nais capacitados, com a melhor clínica 
universitária da América Latina, com 
professores mestres e doutores, fo-
mentando uma formação de excelência 
destes profi ssionais para o mercado”.

ATUAÇÃO

De acordo com o professor Carlos, 
o profi ssional Optometrista  está 
capacitado para desenvolver ações 
em saúde visual e ocular, correção 
de defeitos refrativos e disfunções 
visuais, identifi cação e reabilita-
ção das alterações oculomotoras 
e detecção e encaminhamento 
das alterações de ordem patoló-
gica para especialistas na área.

SAIBA MAIS

Até então, o STF matinha a valida-
de de dois decretos presidenciais 
de 1932 que limitavam a atuação 
desses profi ssionais e os impe-
diam de instalar consultórios ou 
prescrever lentes de grau. Segun-
do o Conselho Brasileiro de Óptica 
e Optometria (CBOO), na década de 
1930, quando as normas foram edi-
tadas, a função era desempenha-
da essencialmente por “práticos”. 
Atualmente, no entanto, trata-se 
de uma especialidade oferecida 
por instituições de ensino superior 
com currículo reconhecido pelo 
Ministério da Educação. A restri-
ção, segundo o CBOO, violaria a 
liberdade ao exercício profi ssion

Na foto, a Reitora Solange  e o pre-
sidente da FUNC, Ismael Carvalho, 
durante a inauguração das novas 
instalações da Clínica de Saúde 
Visual do Curso de Optometria. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 29  DE OUTUBRO DE 20218 CORREIO DO NORTERURAL

AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK

RU
RA

L

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 29/10

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva á 

tarde e á noite.

SÁBADO- 30/10

Sol vom muitas 
nuvens durante o dia

e períodos de céu 
nublado. Noite com 

muitas nuvens

DOMINGO- 31/10 

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

SEGUNDA- 01/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

TERÇA- 02/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

QUARTA- 03/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

QUINTA- 04/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

chuva 90%
10 mm

▲15º

▼11º

chuva 0%
00 mm

▲23º

▼10º

▲16º

▼8º

chuva 0%
00mm

▲25º

▼13º

▲24º

▼11º

chuva 0%
00mm

chuva 0%
00mm

▲25º

▼12º

chuva 0%
00 mm

CAMPO &
LAVOURA

É POSSÍVEL ADUBAR OS 
ERVAIS NATIVOS?

CONTROLE DE BUVA EXPÕEM 
DESABASTECIMENTO DE DEFENSIVOS 

AGRÍCOLAS

REUNIÃO COM PALESTRA SOBRE O 
SETOR AGROPECUÁRIO E AGRICULTURA 
FAMILIAR É REALIZADA EM PAPANDUVA

A erva-mate é 
uma espécie 
c a r a c t e r ís t i c a 
da Floresta 

Ombrófi la Mista, sendo 
responsável por um 
dos principais sistemas 
agrofl orestais do Sul do 
Brasil, os ervais nativos, 
cujo modelo de produção é 
baseado em extrativismo.
Nas últimas décadas a 
morte de plantas adultas 
e, consequente, redução 
da produção por área tem 
ocorrido com frequência. 
Considerando-se que a 
erva-mate é uma espécie 
responsiva à fertilização 
do solo em sistemas mais 
intensivos, a Epagri vem 
desenvolvendo pesquisa 
com o objetivo de avaliar 
o efeito de diferentes 
estratégias de adubação 
em um erval nativo.
Está sendo conduzido um 
experimento com avaliação 
de diferentes combinações 
de adubação e correção 
do solo: cama de aviário + 
calcário; adubo formulado 
NPK + calcário + ureia; cinza 
de biomassa + calcário + 
fosfato natural + ureia e 
todos comparados com 

áreas sem adubação. Toda 
a adubação foi aplicada 
dividida em quatro vezes, 
de seis em seis meses.
Algumas avaliações 
realizadas até o momento, 
indicaram que quatro 
meses após a primeira 
aplicação ouve aumento 
no pH do solo e redução do 
alumínio do solo nas três 
estratégias de adubação. 
Com a segunda aplicação 
foi observado também 
aumento do cálcio e da 
saturação de bases, com 
destaque para o tratamento 
com adubação orgânica. 
Após a aplicação das 
duas primeiras doses não 
foram observados efeitos 
fi totóxicos nas plantas 
de erva-mate nativa. Os 
dados preliminares indicam 
efi ciência da aplicação em 
cobertura de adubação 
e calagem para correção 
do solo em ervais nativos

Dra. Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora –

EPAGRI

C
onforme as 
c o n d i ç õ e s 
climáticas vão 
propiciando o inicio 

do plantio de soja na região 
alguns problemas vão 
se mostrando evidentes, 
entre eles podemos 
destacar a difi culdade 
para o controle de plantas 
daninhas, destaque 
para a temida buva, em 
paralelo a escassez na 
oferta de defensivos, 
juntos eles formam a 
tempestade perfeita.
Conforme foram se 
passando os anos, com o 
uso extensivo de glifosato 
para dessecação e limpeza 
da soja, foram sendo 
selecionadas plantas 
resistentes ao glifosato e 

assim surgiu uma extensa 
população de buva que 
não é mais controlada 
pelo uso de glifosato.
No entanto, à medida 
que este se tornou um 
problema mais grave os 
produtores, agrônomos 
e técnicos passaram 
a usar herbicidas pré-
emergentes e outros 
herbicidas de contato para 
controlar a infestação de 
buva resistente. Mas como 
tudo que está ruim pode 
piorar, outro problema se 
somou a este, a oferta de 
defensivos agrícolas caiu 
drasticamente em função 
de problemas na produção, 
a queda abrupta no 
oferecimento de energia 
para industrias do ramo 

na China e difi culdades 
no frete marítimo.
Com isso, muitos 
produtores que têm altas 
infestações de buva na sua 
área estão enfrentando 
difi culdades seríssimas no 
inicio do desenvolvimento 
das lavouras de soja, 
uma pequena amostra da 
difi culdade que será a safra 
21/22 e principalmente 
a safra 22/23, segundo 
analistas do segmento o 
pico de escassez na oferta 
de insumos agrícolas será 
o primeiro e segundo 
trimestre de 2022, em 
semana de “dia das bruxas” 
parece que o terror está 
batendo na porta do agro.

O Governo do 
Município através 
da Secretaria 
da Agricultura 

realizou no dia 21, última 
quinta-feira, uma reunião 
com palestra voltada 
para o desenvolvimento 
e fortalecimento do setor 
agropecuário da agricultura 
familiar papanduvense.
O encontro aconteceu na 
Câmara de vereadores 
e na ocasião foram 
explanados assuntos 
como o desenvolvimento 
econômico de pequenas 

e médias agroindústrias 
familiares por meio da 
legalização de produtos 
de origem animal, 
prosperidade por meio 
da legalização e inovação 

tecnológica digital, entre 
outros assuntos trazidos 
pelos representantes 
da empresa Cooltivando 
de Agudos do Sul - PR.

chuva 0%
00mm

▲25º

▼14º
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

PROGRAMA “SC MAIS MORADIA” 
CONTEMPLA IRINEÓPOLIS COM

 15 UNIDADES

O FUNDADOR E 1º. PRESIDENTE 

ESTUDANTE DO “DALMO” LANÇA LIVRO 
EM NOITE DE AUTÓGRAFOS 

CORREIO DO NORTE – SÓCIO-
FUNDADOR DA ADJORI

AL HOMENAGEIA ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO 
INTERIOR DE SC

A  A s s e m b l e i a 
L e g i s l a t i v a 
p r o m o v e u  n a 

noite desta segunda-feira,  
25,  sessão especial  em 
homenagem aos 40 anos 
de fundação da Associação 
dos Jornais do Interior de 
Santa Catarina (ADJORI).  – O 
evento foi uma iniciativa do 
deputado Silvio Dreveck, do 
PP, realizaddo no plenário 
Deputado Osni Régis. Além de 
autoridades, representantes 
da imprensa e homenageados, 
o evento teve a participação 
d a  v i c e - g o v e r n a d o r a , 
Daniela Cristina Reinehr.

-  Dreveck,  disse que 
a “Adjori merece todo o 
respeito e consideração pela 
população catarinense. Ele 
enalteceu a importância pelo 
fato de os jornais serem 
muito lidos no interior do 
estado, levando informações 
locais e com credibilidade. 

- “A entidade tem prestado 
um excelente serviço nesses 

E m solen idade 
r e a l i z a d a  d i a 
21 de outubro, 
n o  C e n t ro  d e 

Multiuso, o estudante Pablo 
Michahouski ,  do Grupo 
Escolar Dalmo Edson Sfair, 
lançou para conhecimento da 
comunidade, o seu primeiro 
livro de ficção, intitulado 
“Áskla”. – A obra foi escrita 
durante o projeto de Altas 
Habilidades, realizado pela 
secretaria municipal de 
educação de Irineópolis. 

- Inspirado em outros 
livros, mas também em 
filmes, músicas, séries e 
jogos, Pablo deu asas à 
imaginação e construiu uma 
narrativa envolvente sobre 

um jovem que ao completar 
seu décimo oitavo aniversário 
é levado forçadamente a um 
novo universo. “É lá que ele 
descobre sua real família 
e sua missão de derrotar 
um poderoso vilão. A obra 
traz muito sobre os reais 
motivos desse jovem estar 
naquele lugar”, explica Pablo. 

- A professora de língua 
p o r t u g u e s a  d o  g r u p o 
escolar Dalmo Edson Sfair, 
Wiviane Henning, conta que o 
estudante participa de projeto 
da secretaria de educação. 
“Para atender a demanda 
de alunos com o coefi ciente 
de inteligência avançado, 
a secretaria municipal de 
educação criou em 2019 o 

projeto de Altas Habilidades. 
- Estamos muito felizes 

em agora poder lançar esse 
livro”, enfatiza Wiviane que 
também agradece o apoio 
da diretora Simone Zielinski 
para que o l ivro Askla 
pudesse se tornar realidade. 
“ E l a  v e m  t r a b a l h a n d o 
muito e correndo atrás 
para que tudo isso pudesse 
a c o n t e c e r ” ,  e n f a t i z a .

- Para a secretária de 
educação, Chirlei  Lezan 
Kuyava, o lançamento do 
livro é uma grande conquista 
que refl ete o talento e esforço 
do estudante e a valorosa 
contribuição dos professores 
na formação do autor . 

O g o v e r n a d o r 
Carlos Moisés 
lançou no d ia  

19, o programa “SC Mais 
Moradia”, com o objetivo 
d e  r e d u z i r  o  d éf i c i t 
habitacional no estado. 
Por meio do programa, 
serão construídas casas 
para pessoas que vivem 
em situação de pobreza 
extrema. - Em um primeiro 
momento, serão atendidos 
os 61 municípios com menor 
Índice de Desenvolvimento 
Humano- IDH de  Santa 
Catarina.  - Entre eles estão 
quatro municípios da região 
da Amplanorte: -> Bela Vista 
do Toldo, Monte Castelo, 
Major Vieira e Irineópolis. 

– De acordo com o 
prefeito, Lademir Arcari, em 
live divulgada no facebook 
da prefeitura, o município de 
Irineópolis foi contemplado 
com 15 moradias. – No 

vídeo, o prefeito mostrou 
pessoalmente o local onde 
a prefeitura reservou para 
construir as habitações do 
programa “SC Mais Moradia”, 
do governo do Estado

 -  A s  c a s a s  s e r ã o 
inteiramente custeadas pelo 
Governo do Estado, a um 
preço de até R$ 70 mil reais 
por unidade. Nesta primeira 
etapa, serão construídas 
a p r ox i m a d a m e n t e  m i l 
residências ,  que serão 
c e d i d a s  e m  r e g i m e 
d e  c o m o d a t o  p a r a  a s 
famílias por um período 
inicial de até dez anos. 

-  A S  c a s a s  d e v e m 
ter entre 45 e 50 metros 
quadrados, com dois quartos, 
sala, cozinha e banheiro. A 
construção das casas terá a 
participação das prefeituras 
municipais, responsáveis 
pela execução dos projetos. 

N
a q u e l a  d a t a 
histórica de 24 
de outubro de 
1981, quando 

a l g u n s  p o u c o s  d o n o s 
de jornais semanários, 
diretores e repórteres de 
Santa Catarina,  atenderam 
o chamado do jornalista, 
J o s é  P a s c o a l  B a g g i o , 
começava ali, no Marambáia 
Cassino Hotel, em Balneário 
Camboriú, uma história 
de lutas e conquistas, que 
chega aos 40 anos em 2021.  

– O Jornal Correio do 
Norte, foi um dos pioneiros 
dessa união de profi ssionais, 

q u e  à  é p o c a  s o fr i a m 
de todas as dificuldades 
possíveis e imagináveis para 
manter seus semanários. 
– Por isso, foi muito justa, 
pelo reconhecimento do 
deputado estadual, Sílvio 
Dreveck do PP, que tomou 
a iniciativa de promover 
uma homenagem pública 
em sessão especial  da 
Assembléia Legislativa. - 
Este colunista, com muito 
orgulho,  na época com 31 
anos, recebeu a incumbência 
de representar a direção 
do jornal na Assembléia 
Geral de fundação da Adjori. 

N
ascido no dia 27 de 
março de 1921, em 
Ijuí, no Rio Grande 

do Sul, o jornalista José 
Paschoal Baggio chegou 
ainda jovem a Lages em 
meados da década de 1940. 
Com espírito empreendedor, 
ele logo se tornou pequeno 
empresário e adquiriu o 
s e m a n á r i o  “ C o r r e i o 
Lageano”,  um pequeno 
jornal da cidade. A partir da 
sua atuação nesse jornal, 
que logo se tornou diário 
que foi lido por milhares de 
catarinenses numa trajetória 
de sucesso de 81 anos, José 
Paschoal Baggio envolveu-
se no comércio, na política 

40 anos. É um histórico 
muito lindo e em nome da 
Assembleia Legislat iva 
externo o nosso muito 
obrigado pelos relevantes 
s e r v i ço s  p r e s t a d o s ” .

- A Adjori foi fundada em 
24 de outubro de 1981, em 
assembleia geral realizada 
no Marambaia  Cassino 
Hotel, na cidade de Balneário 
Camboriú, tendo como 1º. 
presidente, o empresário, 
J o s é  P a s c o a l  B a g g i o , 
proprietário do Jornal Correio 
Lageano,  de  Lages-SC .

- Durante esse período 
pautou sua atuação na 
busca pelo fortalecimento 
d e  s e u s  a s s o c i a d o s , 

empreendendo iniciativas 
pioneiras em direção a maior 
credibilidade, valorização 
e  respeito  aos  jorna is 
locais, tornando-se uma 
referência em nível de país.

- O presidente da Adjori, 
José Roberto Deschamps, 
recebeu a homenagem em 
nome da entidade, entregue 
pela  v ice-governadora , 
Daniela Cristina Reinehr 
e pelos deputados Silvio 
Dreveck, Ivan Naatz, do 
PL, e José Milton Scheff er, 
d o  P P .  A  A s s e m b l é i a 
Legislativa também esteve 
representada no evento 
pelo diretor de Comunicação 
S o c i a l ,  D a y a n  S c h ü t z .

e na vida social da cidade.
-  Se  est ivesse  v ivo , 

o fundador da Adjori, teria 
hoje 100 anos de idade. 
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Pablo autografando sua obra Pablo Michahouski também ilustrou sua obra 

AGENDA DAS LIVES
31 DE OUTUBRO - DOMINGO
01 DE NOVEMRO - SEGUNDA

19:30h – Jorge e Mateus
Onde: YouTube
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ESTUDANTE DE IRINEÓPOLIS ESCREVE 
LIVRO COM O APOIO DA ESCOLA

FONSECA, CAETANO & GIL

N
a noite da última 
quinta-feira,  21 , 
o  estudante do 
G r u p o  E s c o l a r 

Dalmo Edson Sfair, Pablo 
Michahouski, apresentou 
à comunidade “Askla”, seu 
primeiro livro de fi cção que 
foi desenvolvido durante o 
projeto de Altas Habilidades, 
realizado pela secretaria 
municipal de educação.
Inspirado em outros livros, 
mas também em filmes, 
músicas, séries e jogos, 
Pablo deu asas à imaginação 
e construiu uma narrativa 
envolvente sobre um jovem 
que ao  completar  seu 
décimo oitavo aniversário é 
levado forçadamente a um 
novo universo. “É lá que ele 
descobre sua real família e 
sua missão de derrotar um 
poderoso vilão. O livro traz 
muito sobre os reais motivos 
desse jovem estar naquele 
l u g a r ” ,  ex p l i c a  P a b l o . 
A professora de l íngua 
p o r t u g u e s a  d o  g r u p o 
escolar Dalmo Edson Sfair, 
Wiviane Henning, conta que 
o estudante participa de 
projeto da secretaria de 
educação. “Para atender a 
demanda de alunos com o 
coeficiente de inteligência 
avançado,  a  secretar ia 

municipal  de educação 
criou em 2019 o projeto 
de Altas Habilidades. Na 
área de linguagens procurei 
trabalhar com algo que 
pudesse oportunizar o aluno 
a criar. O tema era: Se há um 
livro que você queira ler mas 
ainda não foi escrito, então 
você deve escrevê-lo. Foi aí 
que o Pablo me apresentou 
o livro “Askla” que teve seu 
primeiro modelo exposto 
na feira pedagógica da 
escola”, explica a professora. 
A interrupção nas aulas 
presenciais no início da 
pandemia não impediu 
o  a l u n o  d e  c o n t i n u a r 
desenvolvendo a narrativa. 
“Durante a pandemia o 
Pablo continuou escrevendo 
e enviando o material para 
a correção. Estamos muito 
felizes em agora poder 
lançar esse livro”, enfatiza 
W i v i a n e  q u e  t a m b é m 
agradece o apoio da diretora 
Simone Zielinski para que 
o  l ivro  Askla  pudesse 
se tornar realidade. “Ela 
vem trabalhando muito 
e  correndo atrás  para 
que tudo isso pudesse 
a c o n t e c e r ” ,  e n f a t i z a .
O estudante, que além de 
escrever também ilustrou 
o livro, destaca o apoio que 

tem recebido em casa e 
também na escola. “Tive 
muito incentivo de familiares, 
amigos e professores. Desde 
que comecei  escrever por 
hobby tive muito incentivo 
d a  p r o fe s s o r a  M a r i a , 
do Grupo Escolar Zélia 
Milles. No Grupo Escolar 
Dalmo Edson Sfair, tive 
esse apoio da professora 
W i v i a n e ” ,  c o m e n t a .
P a r a  a  s e c r e t á r i a  d e 
educação, Chirlei Lezan 
Kuyava, o lançamento do 
livro é uma grande conquista 
que reflete o talento e 
esforço do estudante e a 
valorosa contribuição dos 
professores na formação 
do autor. “ É um marco 
importante para  o Pablo, 
que com criatividade e 
determinação conseguiu 
concretizar um sonho, que 
é ter o lançamento de sua 
primeira obra. Essa também 
é  u m a  c o n q u i s t a  d o s 
professores, que souberam 
identificar essa habilidade  
do estudante e estimular 
o seu desenvolvimento. 
Com professores e alunos 
comprometidos, alcançamos 
excelentes resultados. O 
livro é uma prova disso”, 
d e s t a c a  a  s e c r e t á r i a .

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Cano�n�a�

Exposição de obras de arte e carros antigos estarão 
abertas à visitação à partir das 9h 

Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias 

CONJUNTO FERROVIÁRIO 
DE MARCÍLIO DIAS RECEBE 

EXPOSIÇÕES NESTE 
DOMINGO

N e s t e  d o m i n g o , 
31,  a partir  das 
9h ,  o  Conjunto 
Fe r r o v i á r i o  d e 

Marcílio Dias estará aberto 
ao público com diversas 
ex p o s i çõ e s .  N a  p a r t e 
interna, terá a Exposição 
do Contestado, a Exposição 
da Primeira Mostra da 
Primavera e a Exposição 
de Esculturas do artista 
S e rg i o  G r e s c z e s c h e n . 
N a  p a r t e  ex t e r n a ,  o 
Canoinhas Clube de Carros 
Antigos estará realizando 
uma exposição com clássicos 
do automobilismo nacional, 

como uma prévia para o 
5º Encontro Interestadual 
d e  C a r ro s  A n t i g o s  d e 
Canoinhas, que acontece no 
domingo, dia 7 de novembro, 
n o  e s t a c i o n a m e n t o 
d o  S u p e r m e r c a d o 
B o m  D i a  d a  A v e n i d a . 
O Conjunto Ferroviário de 
Marcílio Dias teve suas 
o b r a s  d e  re s t a u r a ç ã o 
conclu ídas em 2021 ,  e 
tem sido um ambiente de 
encontro de famílias para 
promover a integração. 
É importante ressaltar 
que os visitantes devem 
utilizar máscara e manter 
o distanciamento social. 
Em caso de chuva o evento 
f i c a  t r a n s fe r i d o  p a r a 
outra data a ser marcada.

 05 DE NOVEMBRO - SEXTA

22:30h – Dilsinho
Onde: YouTube

Na noite do dia 6 de novembro, o artista canoinhense José Alfredo 
Fonseca estará se apresentando no Museu de Arte de Canoinhas 

(MAC), com músicas de voz e violão. A entrada é franca.
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44 SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SINOPSES 29 OUTUBRO A 04 DE NOVEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 29 DE OUTUBRO
Gael defende Pedro, sem estragar 

o seu disfarce. Sol e Mari cantam no 
restaurante e os clientes aprovam. 
Lobão repreende Luiz e Diego. Karina 
estranha que Pedro tenha se atrasado 
para encontrá-la. Dandara faz uma 
cena de ciúmes e Gael troca olhares 
com Bianca. Pedro tenta fazer Karina 
desistir de bisbilhotar Lobão e sugere 
que ela dê a luvinha para Duca. 

SEGUNDA, 01 DE NOVEMBRO
Cobra fica preocupado com a 

ordem que Lobão dá para Luiz. Duca 
reclama por Gael querer que ele aceite 
a ajuda de Heideguer. Lucrécia tenta 
convencer Jade a ir para o Warriors. 
Pedro implora a Karina para desistir 
de sua luta. Cobra comenta com Jade 
que pode impedir que algo de ruim 
aconteça no Warriors. João fi ca triste 
com a ausência de Bianca em seu 
show. Vicki aparece para ver o show 
de João e ele fi ca nervoso. 

TERÇA, 02 DE NOVEMBRO
Gael prende Luiz dentro do carro. 

Disfarçado, Gael se aproxima de Karina 
e dá dicas sobre a adversária da fi lha. 
Luiz não aparece para lutar e Lobão 
fi ca furioso. João torce pela derrota 
de Duca. Outro lutador sobe ao ringue 
para lutar com Duca. Cobra vence sua 
luta e Heideguer fi ca animado. Gael 
conta a Cobra o que aconteceu com 
Luiz. Wallace perde a luta por nocaute 
e Sol fi ca arrasada. 

 QUARTA, 03 DE NOVEMBRO
Lobão contraria as orientações 

que Gael dá para Karina. João não gosta 
de ver Duca consolar Bianca. Gael pede 
a Lobão para acabar com a luta de 
sua fi lha. Dandara passa mal durante 
a luta de Karina. Karina se machuca e 
Gael corre para ajudar a fi lha. Lobão 
não deixa Gael se aproximar de Karina. 
Wallace se entristece ao saber que 
seus vizinhos viram sua derrota. 
Gael se preocupa com o desmaio de 
Dandara. Karina volta para casa com 
a perna engessada. 

QUINTA, 04 DE NOVEMBRO
Pedro reconhece Gael em seu 

disfarce. Lobão exige uma explicação 
de Luiz. Delma pede um tempo para 
Nando. Roberta decide promover 
um concurso de música na Aquazen. 
Delma incentiva Dandara a investigar 
Gael. Marcelo pede ajuda a Nando. 
Lobão fl agra Gael em sua casa. Nando 
anuncia o concurso de música na 
Ribalta e todos fi cam animados. Pedro 
comenta com Karina que ouviu um 
celular tocar entre os pertences de 
Lobão e a menina decide procurar o 
aparelho. 

SEXTA, 29 DE OUTUBRO
Isabel protege Guebo. Samuel insiste 

que Pilar lhe conte a verdade. Zayla 
chantageia Pilar e exige que ela arrume 
um namorado para afastar Samuel. 
Teresa conversa com Luísa. Cândida 
confronta Zayla. Mauá aconselha 
Samuel a pressionar Pilar. Eudoro 
confessa a Dolores que não se perdoará 
por tê-la feito se casar com Tonico. 
Samuel procura Pilar e reage ao vê-la 
conversando com Diego.

SÁBADO, 30 DE OUTUBRO
Tonico usa as informações de Nino 

para armar contra Pedro. Pilar pede que 
Nélio a ajude a ver Eudoro. Pedro e Isabel 
conversam sobre o bando de Guebo. 
Teresa e Luísa se unem para aproximar 
Augusto de Leopoldina. Tonico ameaça 
Zayla. Pedro desabafa com Caxias sobre 
seu amor por Luísa e Teresa. Pilar vai ao 
encontro de Eudoro, que pede perdão 
à fi lha. 

SEGUNDA, 01 DE NOVEMBRO
Leopoldina e Augusto se beijam, e 

Isabel, Teresa e Pedro comemoram a 
união dos dois. Eudoro defende Dolores 
de Tonico e acaba passando mal. Diego 
afi rma que Pilar pode contar com ele. 
Guebo desconfia de que Zayla está 
envolvida na separação de Samuel e 
Pilar. Teresa e Leopoldina agradecem o 
apoio de Luísa com Augusto. 

 TERÇA, 02 DE NOVEMBRO
Diego aceita fi ngir um namoro com 

Pilar, mas afi rma que tem intenções reais 
com a médica. Quinzinho se desespera ao 
constatar que as crianças doaram seu 
dinheiro. Pedro e Caxias se preocupam 
com a atuação de Solano Lopez. Pilar 
se recusa a contar a verdade sobre seu 
rompimento com Samuel para Luísa. 
Orientada por Zayla, Pilar faz com que 
Samuel acredite que ela está com Diego. 

QUARTA, 03 DE NOVEMBRO
Solano comenta com Elisa que 

surpreenderá Dom Pedro. Tonico 
agride Dolores, e Eudoro se desespera. 
Orientado por Tonico, Nino se aproxima 
de Celestina para se infi ltrar no sarau 
organizado por Luiza. Zayla afirma a 
Samuel que jamais desistirá dele. Eudoro 
implora para que Nélio salve Dolores de 
Tonico. Pedro desconfi a da presença de 
Nino no sarau. 

QUINTA, 04 DE NOVEMBRO
Nélio desmaia na frente de Tonico. 

Cândida conclui que Zayla e Pilar estão 
escondendo algo. Luísa se incomoda com 
a harmonia entre Pedro e Teresa. Dois 
bandidos tentam roubar o dinheiro do 
sarau e sequestrar Luísa, mas Samuel, 
Gastão e Augusto os impedem. Hilário 
sugere que Quinzinho case com Vitória. 

SEXTA, 29 DE OUTUBRO
Eric mostra a foto para Maria 

Pia, comprovando que Malagueta 
é o quarto ladrão do hotel e que ela 
é cúmplice do bandido. Malagueta 
defende Maria Pia. Luiza conta 
a Antônia que Timóteo era pai 
de Malagueta. Maria Pia revela a 
Eric que Malagueta planejava se 
casar com Sabine para conseguir a 
presidência da empresa. 

SÁBADO, 30 DE OUTUBRO
Maria Pia confessa a Eric que não 

entregou Malagueta em interesse 
próprio. Eric fi ca horrorizado com o 
plano de Maria Pia para conquistá-lo. 
Sabine diz a Malagueta que quer vê-
lo apodrecer na prisão. Malagueta 
depõe na delegacia e afi rma que não 
atropelou Waldemir. Dom comunica 
aos executivos da empresa que 
Malagueta foi demitido por justa 
causa. 

SEGUNDA, 01 DE NOVEMBRO
Maria Pia avisa a Malagueta que 

irá esperá-lo fora da prisão. Antônia 
termina o namoro com Domênico. 
Malagueta diz a Maria Pia que todos 
pensam que Timóteo pegou os 
dólares. Mariazinha conta a todos 
que Sabine levou Dom para Genebra 
quando o achou na praia. Madalena 
acusa Sabine de ter roubado seu 
fi lho, e ela passa mal. 

TERÇA, 02 DE NOVEMBRO
Luiza pergunta a Bebeth até 

quando ela fará Eric sofrer. Antônia 
confessa a Júlio que acha que não 
está preparada pra abrir mão da 
carreira em nome do amor que 
sente por ele. Pedrinho comenta 
com Arlete sua preocupação com 
a operação de Sabine. Gabriel 
aconselha Bebeth a perdoar Eric. 

QUARTA, 03 DE NOVEMBRO
Bebeth volta a fazer doces, para 

a alegria do chef D’Ângelo. Douglas 
entrega a Gabriel um cartão-postal 
da mãe, dizendo que ela voltará para 
o Brasil. Cristóvão conta a Madalena 
e Dílson que Sabine despertou 
do coma. Sabine sugere a Dom 
que passe o Natal com a família 
biológica. Sandra Helena, Agnaldo e 
Júlio visitam Malagueta no presídio. 

 QUINTA, 04 DE NOVEMBRO
Pedrinho diz a Madalena que 

Sabine está fragilizada e tenta 
convencê-la de não denunciar a 
empresária à polícia por ter roubado 
Dom. Sandra Helena estranha o fato 
de Aníbal nunca ter mencionado à 
família que foi motorista de Lígia. 

 SEXTA, 29 DE OUTUBRO
José Alfredo e Maria Marta ficam 

extasiados com o que encontram na 
piscina. Maria Clara acerta os detalhes de 
seu vestido de casamento. Maria Clara e 
João Lucas questionam Cristina sobre o 
paradeiro de José Alfredo. José Alfredo 
liga para Antoninho. Maurílio faz uma 
ligação misteriosa. Vicente faz a prova 
do fraque. 

SÁBADO, 30 DE OUTUBRO
José Alfredo chega à casa de Jesuína 

e tenta convencê-la a conversar com ele. 
Maria Marta provoca Maria Ísis. Aécio 
e Daniel resolvem voltar para o sítio. 
Silviano chega à mansão de Petrópolis. 
José Pedro ouve Maria Marta contando 
para Maria Ísis que o José Alfredo viajou 
para buscar informações sobre Fabrício 
Melgaço. Os filhos de José Alfredo 
demonstram preocupação com a sua 
viagem repentina. 

SEGUNDA, 01 DE NOVEMBRO
José Alfredo desabafa com Josué. 

Maurílio e Silviano conversam na porta 
da delegacia. Maria Marta vai à casa de 
Maria Ísis. José Alfredo fala ao telefone 
com Maria Ísis. Salvador encontra um 
amigo pintor. Naná dá um ultimato em 
Xana. Vicente conversa com Antônio e 
Luigi na cozinha. Téo Pereira termina a 
biografi a do Comendador. 

TERÇA, 02 DE NOVEMBRO
Maria Clara arruma as malas. Érika 

e Téo conversam ao telefone. José 
Alfredo conversa com Cristina. Começa 
a cerimônia de casamento. Maria Marta 
enfrenta José Alfredo. José Pedro 
observa Amanda e Leonardo dançando. 
Severo observa Noely de longe. Maria Ísis 
e Magnólia acompanham o casamento 
pelo blog de Téo. Cláudio e Beatriz 
conversam.

QUARTA, 03 DE NOVEMBRO
Maria Marta e José Alfredo saem 

apressados de casa. Danielle questiona 
as atitudes de Bruna. Xana conversa com 
Naná e Antônio, mas os dois pegam no 
sono. Maria Marta e José Alfredo chegam 
ao hotel de Maurílio. Cláudio e Leonardo 
correm pela orla do Rio. Xana se assusta 
ao acordar e ver Antônio. Todos tomam 
café na pensão de Xana. 

QUINTA, 04 DE NOVEMBRO
José Alfredo deixa João Lucas 

encarregado do comando da Império. 
José Pedro encontra Silviano e Maurílio. 
Silviano conta seu plano para José 
Pedro. Maurílio mata Marcão. José 
Pedro ameaça matar Cristina. Vicente se 
desespera ao ver José Pedro ir embora 
com Cristina. Cristina descobre que 
Maurílio é fi lho de Silviano e José Pedro 
é Fabrício Melgaço. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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F
oi um susto mui-
to grande, era a 
primeira vez que 
eu estava namo-

rando e ele estava come-
çando a frequentar minha 
casa. Meu maior medo era 
a reação dos meus pais e 
do meu irmão, eu chorei 
muito, tentei esconder, 
até que um dia minha mãe 
entrou no meu quarto, fe-
chou a porta e disse: ‘eu 
sei, teu pai sabe’, eu tentei 
me fazer de desentendida, 
mas eles já sabiam que eu 
estava grávida. Naquele 
dia ficou um clima de ve-
lório em casa, tudo quie-
to, mas ninguém brigou 
comigo, ninguém pergun-
tou nada. No outro dia a 
mãe fez eu chamar ele 
(namorado) pra ir lá em 
casa, ficou aquele climão, 
ele já tinha um emprego 
que até ganhava mais ou 
menos. Pediu desculpas 
pro pai e disse que ia fi-
car comigo e ser homem 
para o que fosse. Naque-
le nervosismo de tentar 
ver médico, fazer as con-
tas, eu com vergonha da 
situação, meu pai saiu 
pra fora fumar, e quan-
do voltou estava com os 
olhos vermelhos: ‘eu vou 
ser avô, que loucura’. Daí 

devagar as coisas foram 
se ajeitando, mas é um 
susto muito grande”, 
conta a jovem, que na re-
portagem será identifi-
cada apenas com o nome 
fantasia de Maria, que foi 
mãe aos 16 anos de idade. 
Dentre as tantas histórias 
de gravidez na adolescên-
cia, a história de Maria 
até pode ser considerada 
tranquila. “Minha maior 
dificuldade na época que 
eu engravidei era a vergo-
nha. Quando a barriga co-
meçou a aparecer eu ten-
tava esconder, eu tinha 
vergonha das minhas ami-
gas, das minhas tias. Tipo, 
eu não tinha feito nada de 
errado, nosso erro apenas 
foi não se cuidar, mas pa-
recia que todos estavam 
me julgando”, conta. Na 
questão financeira, Maria 
teve certa tranquilida-
de, e contou com a ajuda 
dos familiares. “Meu na-
morado, que hoje é meu 
marido já trabalhava no 
comércio, dava pra man-
ter as fraldas, remédios, 
no começo moramos 
na casa dos meus pais, 
mas logo ele conseguiu 
um emprego melhor, e 
aí, com a ajuda do meu 
sogro construímos uma 
casinha. Meus pais tam-
bém nunca deixaram fal-
tar comida pra nós, era 
tudo simples, mas gra-

ças ao apoio das nossas 
famílias não passamos 
necessidades. Hoje nos-
sa filha já tem nove anos, 
é nossa alegria”, afirma.
Embora Maria tenha 
tido certa tranquilidade, 
ela alerta a importância 
de se prevenir. “O meu 
caso foi um ponto fora 
da curva, meu namorado 

já tinha um emprego e nos-
sas famílias tinham certa 
condição financeira. Mas o 
que eu digo é que é muito 
importante se cuidar e evi-
tar uma gravidez não pla-
nejada. É bastante gasto, 
uma criança dá trabalho, 
no meu caso, atrapalhou 
os estudos e eu só pude 
concluir o ensino médio 
depois. Eu não pude fa-
zer faculdade e tive muita 
dificuldade de conseguir 
emprego. Antes de pen-
sar em ter filho, você tem 
que ter uma estrutura, 

ESPECIAL

MÃES NA ADOLESCÊNCIA CONTAM SUAS EXPERIÊNCIAS
Mais de 3 mil adolescentes já se tornaram mães em 2021 somente em Santa Catarina, e o Planalto Norte, junto com o Nordeste do Estado são as regiões a maior frequência

“

“Minha maior dificul-
dade na época que eu 

engravidei era a vergo-
nha. Quando a barriga 
começou a aparecer eu 

tentava esconder”

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

VOCÊ PRECISA SABER
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R e a l i z a ç ã o :

www.cooperamais.coop.br

EVENTO GRATUITO

I N S C R E V A - S E  -  V A G A S  L I M I T A D A S  

Protocolos Covid-19
Conforme protocolos do Governo do Estado - Vigilância 
Sanitária, informamos a todos a necessidade da apresentação 
da carteirinha de vacinação do Covid-19 (duas doses ou dose 
única tomadas) para poder participar do evento. As pessoas que 
atenderem a esse critério podem participar do evento desde 
que apresenta o teste PC negativo com no máximo 72h que 
antecedem a data do evento. Observamos que um laboratório 
estará disponível para realização dos testes na entrada do 
evento, a partir das 8h (resultado em 30 minutos). Também será 
obrigatório o uso de máscara durante todo o evento.

um relacionamento firme, 
um lugar pra morar, con-
cluir os estudos e ter uma 
reserva financeira. Se não 
fosse nossos pais ter aju-
dado, se dependesse só 
de nós dois, a gente teria 
passado fome”, finaliza. 
EM OUTRAS ÉPOCAS

Nos anos 90, o olhar para 
as mães adolescentes 
grávidas era ainda mais 
discriminatório, e segun-
do Ana (nome fantasia), 
que em 1996 engravidou 
de sua primeira filha, aos 
17 anos, a maior dificulda-
de foi contar para os pais. 
Assim como Maria, ela 
ressalta que se não fosse 
pelo apoio dos pais, não 
teria tido condições de 
sustentar a filha sozinha. 
Ela afirma que mesmo, na 
época, estando namoran-
do sério, as pessoas co-

mentavam sobre o fato de 
ela estar grávida, mas que 
com o passar dos anos as 
coisas foram dando cer-
to, e hoje fala com tran-
quilidade sobre o tema. 
Para Ana, atualmente é 
mais fácil para as adoles-
centes prevenirem uma 
gravidez precoce, pois há 
muito mais informação do 
que na sua juventude, e os 
métodos contraceptivos 
são de mais fácil acesso.

R E G I Ã O

A atenção para a impor-
tância de prevenir uma 
gravidez na adolescência 
no Planalto Norte, surgiu 
após uma reportagem da 
NSC TV e do G1 SC, divul-
gada durante a semana, 
que apontou que o Pla-
nalto Norte e Nordeste de 
Santa Catarina são as regi-

MÃES NA ADOLESCÊNCIA CONTAM SUAS EXPERIÊNCIAS
Mais de 3 mil adolescentes já se tornaram mães em 2021 somente em Santa Catarina, e o Planalto Norte, junto com o Nordeste do Estado são as regiões a maior frequência

Mães adolescentes por região em Santa Catarina 
em 2021

Informações: G1/SC 

Estatísticas de gravidez na 
adolescência:  

Mulheres que são mães até os 19 
anos 
 
Mundo: 41 mulheres a cada 1000 

América Latina: 62 mulheres a cada 
1000 

Brasil: 53 mulheres a cada 1000 D
ivulgação
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O avanço da vacinação 
contra a Covid-19 e a pro-
ximidade de duas grandes 
datas comerciais - Black 
Friday e Natal - aumentam 
a esperança da retomada 
econômica do varejo. A es-
timativa da Federação das 
Câmaras dos Dirigentes 
Lojistas de Santa Catarina 
(FCDL/SC) é de que os 
comerciantes aproveitem 
as últimas oportunidades 
de 2021 e invistam em es-
tratégias e promoções para 
atrair o consumidor.

O otimismo tem base no 
levantamento da entidade 

sobre as vendas do Dia das 
Crianças, 2,7% maior se 
comparado ao mesmo perí-
odo do ano passado.  Entre 
os itens mais vendidos, 
estão roupas, calçados, 

brinquedos e acessórios. 
O comércio local foi o 
preferido para as compras, 
seguido pelo shopping 
center e pela internet. 

Dados recentes do IBGE 

mostram que o desempe-
nho do setor de prestação 
de serviços no país avançou 
0,5% em agosto, compa-
rado a julho, acumulando 
ganho de 6,5% nos últimos 
cinco meses. O patamar 
mais elevado desde novem-
bro de 2015 – em relação ao 
acumulado de 2021, frente 
ao período de 2020.

“O crescimento do vo-
lume de serviços no Brasil 
foi de 11,5% e se estende 
a todos os estados. Santa 
Catarina teve destaque com 
aumento de 17,2%. Para os 
meses restantes deste ano, 

esperamos que o comércio 
- outro importante setor 
produtivo - também  apre-
sente dados melhores”, diz 
o presidente da FCDL/SC, 

Ivan Tauffer. Ele lembra 
que em breve haverá Natal 
e Black Friday, datas de 
muito movimento para o 
comércio. 

Edição 650 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

RCN/ARQUIVO

Vacinação e datas comemorativas 
aumentam otimismo do comércio de SC  
Alta de 2,7% nas vendas de Dia das Crianças mostra que varejo catarinense caminha para a recuperação. Resultado animou o setor

ENSINO DE
EXCELÊNCIA
SESI E SENAI
PARA 90 MIL
ALUNOS.
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N
o sábado, 23, 
policiais civis 
e  m i l i t a r e s 
de Canoinhas 

e  P o r t o  U n i ã o  d e r a m 
c u m p r i m e n t o  a  s e t e 
mandados de busca e 
apreensão em residências, 
b e m  c o m o  q u a t r o 
m a n d a d o s  d e  p r i s ã o 
preventiva. As medidas 
judiciais relacionam-se com 
a investigação dos crimes 
de Organização Criminosa 
e Tráfico de Drogas.Além 
disso, um homem foi preso 
em flagrante pela prática 

de tráfico de drogas.A 
operação foi  real izada 
durante invest igações 
f o r m a l i z a d a s  p e l a 
Divisão de Investigações 
Criminais (DIC) da Polícia 
Civil em conjunto com a 
Polícia Militar. Segundo 
as investigações,  uma 
organização cr iminosa 
planejava atentados ao 
patr imônio público no 
município, especialmente 
as câmeras instaladas nas 
ruas e praças.A ação contou 
com diversos policiais e 
resultou na apreensão 

de grande quant idade 
de  drogas e  d inheiro .

P  o l i c i a i s 
r o d o v i á r i o s 
f e d e r a i s  e 
p o l i c i a i s 

militares apreenderam na 
noite de sexta-feira, 22, na 
BR-116 em Mafra, 1,3 quilos 
de crack. Um casal foi preso.

Os policiais das duas 
f o r ç a s  d e  s e g u r a n ç a 
t r o c a r a m  i n fo r m a çõ e s 
e localizaram o veículo 
suspeito, um VW/Gol placas 
de Canoinhas, no km 08 da 
rodovia. O motorista disse 
que viajava de Canoinhas 
a Joinville para resolver 
assuntos particulares. Mas, 
ao revistar uma bolsa em 

N
esta  segunda-
fe i r a ,  2 5 ,  e m 
C a n o i n h a s , 

a Polícia Militar de Santa 
Catarina (PMSC) promoveu o 
1º Encontro Técnico Estadual 
de Radiopatrulha da 2ª Região 
de Polícia Militar (RPM). 

O objetivo do evento 
f o i  d e b a t e r  c o m  o s 
pol ic ia is  mil i tares que 
operam na atividade de 
radiopatrulha o emprego 
das técnicas  e  tát icas 
operacionais, preventivas 
e repressivas, com foco 
nas ações de policiamento 
ostensivo motorizado e 
comunitário, de modo a 
rever e ampliar conceitos. 

N a  o c a s i ã o ,  e n t r e 
as autoridades, estavam 
presentes no evento o 
comandante da 2ª Região 
de Polícia Militar, coronel 

Newton Fernando Ayres 
dos Anjos, e os comandantes 
do 3º Batalhão de Polícia 
Militar, tenente coronel 
Silvano Sasinski e Guarnição 
Especial de Mafra, tenente 
coronel Givanildo Rodrigues.

D i v e r s o s  t e m a s 
foram abordados pelos 
participantes dentre eles: 
inteligência policial, atividade 
d e  t r â n s i t o ,  p r i m e i r a 
intervenção, sobrevivência 
policial e uso da força. 

Eventos como esse são 
de extrema importância para 
a atualização profissional 
com intuito fornecer um 
serviço de excelência em 
segurança pública para 
a sociedade Catarinense. 

Todos os protocolos 
d e  s a ú d e  e m  v i g o r 
relativos à pandemia do 
Covid-19 foram cumpridos.

O 9 º  B a t a l h ã o 
de Bombeiros 
Militar (9ºBBM) 

recebeu oficialmente um 
caminhão auto tanque para 
combate à incêndios em 
solenidade realizada nesta 
quarta-feira, 20. As chaves 
do veículo foram entregues 
pelo prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos. “Queremos 
estar preparados para 
salvar vidas e amenizar as 
perdas em caso de incêndio. 
Equipando o Corpo de 
Bombeiros daremos melhor 
capacidade de resposta 
neste tipo de ocorrência. 
Desta forma, nossos bravos 
heróis poderão proteger 
ainda mais o canoinhense”, 
observa o prefeito Beto 
Passos.O investimento 
ultrapassa R$ 600 mil: R$ 
400 mil são do Fundo de 
Reequipamento do Corpo 
de Bombeiros  Mi l i tar 
(Funrebom) e  R$ 200 
mil de recursos públicos 
municipais, sendo R$ 100 
mil repassados diretamente 
pela prefeitura e R$ 100 mil 
provenientes do duodécimo 
que será devolvido ao 
Município no fim do ano 
com sobras. O duodécimo 
corresponde aos repasses 
mensais realizados pelo 

Poder Executivo Municipal 
à Câmara Municipal para 
realização das despesas 
a p r o v a d a s  e m  s e u 
respectivo orçamento.O 
pedido da disponibilização 
do recurso foi realizado 
em dezembro de 2019. Ano 
passado, prefeito Beto 
Passos assinou termo de 
compromisso para o repasse 
dos R$ 200 mil. Além de 
Canoinhas, este caminhão 
fi cará à disposição de Três 
Barras, Major Vieira e Bela 
Vista do Toldo.O Corpo de 
Bombeiros de Canoinhas 
possuía um auto tanque, 
mas com 41 anos de uso. É 
tão antigo que com a compra 
do novo será colocado à 
disposição do Estado para 
ficar exposto em museu.
Este veículo é empregado 
em apoio à outra viatura 
de combate a incêndio 
porque possui  tanque 
com maior capacidade de 
água (oito mil). “Assim, 
em um incêndio grande 
este caminhão abastece 
o s  o u t ro s  c a m i n h õ e s 
não precisando retirar 
do combate os veículos”, 
explica o comandante do 
9ºBBM, tenente-coronel 
Átila Sarte.Participaram 
da entrega o vice-prefeito 

de Canoinhas, Renato Pike, 
o presidente da Câmara, 
Gilmar Martins e o ex-
vereador e atual secretário 
de Desenvolvimento Rural, 
Célio Galeski.A solenidade 
realizada no 9ºBBM teve 
ainda formatura do Curso 
Básico de Atendimento 
à Emergências (CBAE), 
h o m e n a g e n s  p a r a 
militares que foram para 
a reserva e repasse de 
recurso aos bombeiros 
pelo Ministério Público 
e também via emenda 
parlamentar do deputado 
Maurício Eskudlark.Esta 
é a segunda viatura que 
o Corpo de Bombeiros 
recebe do Município por 
meio de convênio .  Em 
junho, uma caminhonete 
4x4 foi entregue também 
pelo prefeito Beto Passos.A 
viatura 4x4 foi equipada com 
sinalização de emergência, 
b a r r a s  d e  p r o t e ç ã o , 
guincho, snorkel, lanterna 
a  p rov a  d e  ex p l o s ã o , 
intrinsecamente segura, 
pneus allterrain.O Município, 
por meio de convênio, 
destinou R$ 117.360,00 
mil. Outra parte do recurso 
R$100 mil veio por meio 
de emenda parlamentar 
d o  S a r g e n t o  L i m a .

N
a terça-feira, 26, 
p o r  v o lt a  d a s 
18h45, policiais 

m i l i t a re s  e s t av a m  e m 
rondas pelo distrito de 
Marcilio Dias, quando na 
Rua Emílio Seidel, avistaram 
uma mulher em atitude 
suspeita. Foi realizada a 

abordagem e constatado que 
a mesma possuía mandado 
de prisão em seu desfavor.

Diante dos fatos, a mulher 
foi presa e conduzida para a 
Unidade Prisional Avançada 
(UPA) de Canoinhas para 
procedimentos necessários

POLÍCIA PRENDE 5 PESSOAS E CUMPRE 
MANDADOS DE BUSCA E APREENSÃO

AÇÃO CONJUNTA DA PRF E 
DA PM APRENDE CRACK NA 

BR-116 EM MAFRA

ENCONTRO TÉCNICO 
ESTADUAL DE 

RADIOPATRULHA É 
REALIZADO EM CANOINHAS

CORPO DE BOMBEIROS DE CANOINHAS 
RECEBE CAMINHÃO AUTO TANQUE

MULHER É PRESA PELA PM 
EM MARCÍLIO DIAS

poder da passageira, os 
agentes localizaram a droga, 
distribuída em dois tabletes.

O motorista de 47 anos e 
a passageira, com 27, foram 
levados à Delegacia de Polícia 
de Mafra, onde vão responder 
por  tráf ico  de  drogas .
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BRASILEIRÃO SÉRIE A

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X

SEMIFINAL

SÁB 30/10 17:00        Athletico-PR              Santos
SÁB 30/10 19:00           Flamengo              Atlético-MG
SÁB 30/10 19:15          Juventude              Bahia
SÁB 30/10 21:00       América-MG               Fortaleza
DOM 31/10 16:00             Grêmio              Palmeiras
DOM 31/10 16:00               Ceará              Fluminense
DOM 31/10 18:15         São Paulo               Internacional
DOM 31/10 20:30               Sport               Atlético-GO
SEG 01/11 20:00              Cuiabá               Bragantino
SEG 01/11 21:30         Corinthians              Chapecoense

DATA A DEFINIR       Internacional              Atlético-MG
DATA A DEFINIR          Atlético-MG             Internacional
DATA A DEFINIR            São Paulo             Flamengo
DATA A DEFINIR            Flamengo             São Paulo 

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

32ª RODADA
DOM 24/10 20:30            Brusque   2     3   Vila Nova
TER 26/10 19:00                   CRB              Coritiba
TER 26/10 21:30                 Goiás              Botafogo
QUI 28/10 19:00   Sampaio Corrêa             Guarani
QUI 28/10 21:30   Brasil de Pelotas             Náutico
QUI 28/10 21:30              Cruzeiro             Remo
SEX 29/10 19:00         Operário-PR             Avaí
SEX 29/10 21:30                  Vasco             CSA
SÁB 30/10 16:00          Ponte Preta             Vitória
SÁB 30/10 18:45            Confi ança              Londrina

TER 16/11                    Colômbia              Paraguai
TER 16/11                   Venezuela              Peru
TER 16/11                        Bolívia              Uruguai
TER 16/11                    Argentina             Brasil
TER 16/11                          Chile              Equador

Dom 31/10 15:00        IMBITUBA       BATISTENSE 
Sáb 30/10 15:00        BLUMENAU              C.A. ITAJAÍ  
Sáb 30/10 15:00     CARAVAGGIO              PEDRA BRANCA 
Sáb 30/10 15:00          JARAGUÁ        PORTO

X
X
X
X
X

X
X
X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

CAMPEONATO CATARINENSE
SÉRIE C

29ª RODADA

13ª RODADA 6ª RODADA TURNO ÚNICO

COPA DO BRASIL

X
X

SEMI FINAL
Não Defi nido
Não Defi nido
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Estádio Municipal Benedito Therézio de Carvalho 

Convocação da Seleção Brasileira para os jogos das Eliminatórias da Copa de outubro

Reunião entre o governador e 
representantes dos atletas ES

PO
RT

E
Júlio Cavalheiro/Secom

José Rossi Júnior

Lucas Figueiredo/CBF)

RODADA DO MUNICIPAL DE FUTEBOL DE 
CANOINHAS TEVE 37 GOLS

PORTO PERDE EM CASA E 
FICA NA LANTERNA DA SÉRIE 

C DO ESTADUAL 

HOJE TEM CONVOCAÇÃO DA SELEÇÃO 
BRASILEIRA

ADC JUVENIL FAZ BONITO NA COPA CHAMPIONS 
DE FUTSAL SUB-17

GOVERNADOR ENCAMINHA 
PROJETO DE LEI BOLSA 

ATLETA À ALESC

A    s redes balançaram 
3 7  v e z e s  n o 
Ditão no últ imo 
final de semana 

em mais uma rodada do 
Campeonato Munic ipal 
de Futebol de Canoinhas. 
A maior goleada foi da 
equipe da UDC que venceu 
a equipe do Caje por 8 a 3.
Água Verde e Grêmio Entre 
Rios empataram em 4 a 4. 
O União Europeia venceu 
o União Salseiro por 4 a 
3, o Atlético Contestado 
venceu o ABC por 6 a 1 e 
o Ajax Santa Cruz marcou 

quatro gols em cima do Ouro 
Verde.A próxima rodada será 
no sábado e domingo, 30 e 
31 de outubro. No sábado, 
jogam Mecânica Avenida 
e Mirassol às 14h. Logo 
a p ó s  F l a m e n g u i n h o  e 
Universo. No domingo serão 
realizadas as partidas entre 
Souza e Souza e União Inova, 
às 9h30. À tarde o estádio 
abre os portões para receber 
Milan da Fartura e Estrela 
Azul às 14h e, às 16h, Lagoa 
e Grêmio Marcílio Dias.
O gestor  da Fundação 
Municipal de Esportes e 

Lazer, Jocimar Jubanski, 
l e m b r a  q u e  o  e s t á d i o 
é  a b e r t o  a o  p ú b l i c o 
respeitando os protocolos 
sanitár ios de combate 
à  c o v i d - 1 9 .  “ E s t a m o s 
retomando os eventos para 
que as famílias tenham 
a t i v i d a d e s  e s p o r t i v a s 
e  de lazer  gratuitas e 
de qualidade.  Antes da 
pandemia  chegamos a 
realizar e apoiar mais de 
50 eventos em um único 
ano”, comenta Jubanski.

G  o v e r n a d o r 
Carlos Moisés 
e n c a m i n h o u 
para a 

Assembleia Legislativa, 
o projeto de lei que 
cria o programa Bolsa 
Atleta. Desenvolvido 
pela equipe técnica da 
Fesporte, em conjunto 
com as Secretarias 
da Fazenda, Educação 
e Casa Civil, deverá 
atender mais de 1000 
atletas e paratletas 
catarinenses. O 
investimento previsto 
é de 8,4 milhões 
de reais/ano, em 
bolsas que variam 
de 350 a 1.500 reais.
A intenção é criar 
uma situação mais 
confortável para os 
atletas, especialmente 
em idade escolar, como 
uma contrapartida 
importante para subsídio 
das despesas esportivas, 
visando que o bom 
desempenho esportivo, 
aliado aos bons 
resultados nos estudos.
A Lei estabelece como 
público prioritário, os 
atletas e paratletas 
praticantes do esporte 
educacional, que 
comprovarem estar 
matriculados e cursando 
o sistema educacional 
público ou privado de 
ensino fundamental, 
médio ou superior e, com 
isso, além do incentivo 
à pratica desportiva, 
busca-se incentivar que 
os atletas mantenham-
se regulares no ensino.
O Programa também 
benefi ciará os atletas 
de alto rendimento 
com o objetivo de 
estimular a permanência 
do vínculo destes 
atletas com clubes e 
entidades catarinenses.
Foram criadas sete 

A quinta rodada 
do Campeonato 
C a t a r i n e n s e 
da Série C foi 

concluída na noite desta 
segunda-feira, 25. O 
Pedra Branca venceu o 
Navegantes por 3 a 2, 
em partida disputada no 
estádio Roberto Santos 
Garcia, em Camboriú.
A rodada teve início no 
domingo, 24, à tarde 
com três partidas e com 
vitórias dos visitantes. O 
Imbituba superou o Itajaí 
por 3 a 1. O Blumenau 
derrotou o Porto por 1 a 
0. O Caravaggio superou 
o Batistense por 1 a 0.
Na classifi cação, o 
Caravaggio lidera com 12 

pontos, em cinco jogos. 
o Blumenau está em 
segundo, com os mesmos 
12 pontos, mas com uma 
partida a menos. O Itajaí 
é o terceiro com nove, 
em quatro partidas.
A próxima rodada ocorre 
no próximo fi m de semana.

REPRESENTANTE DA 
REGIÃO

Com mais uma derrota, 
desta vez em casa, o 
Porto, de Porto União, 
que representa o Planalto 
Norte na competição, 
assumiu a lanterna da 
competição, ao lado do 
Batistense e do NEC, 
todos com três pontos.  

A  p r ó x i m a 
convocação da 
Seleção Brasileira 
será realizada 

nesta sexta-feira, 29, 
às 11h, na sede da CBF. 
Após a divulgação da 
lista, como de costume, 
haverá entrevista coletiva 

com o técnico Tite e seus 
auxiliares. Os dois próximos 
compromissos da equipe, 
válidos pelas Eliminatórias 
da Copa do Mundo de 2022, 
serão contra Colômbia e 
Argentina, respectivamente.
No dia 11 de novembro, 
Brasil e Colômbia medem 

forças na NeoQuímica 
Arena. A bola rola às 21h30 
para esta partida. Cinco 
dias depois, em San Juan, 
a Seleção volta a campo 
para enfrentar a Argentina. 
O último jogo de 2021 será 
no dia 16 de novembro, 
às 20h30 (Brasília).

No último domingo, o ADC Juvenil de Canoinhas fez bonito na Copa Champions de Futsal Sub-17. Representando a região 
nesta importante competição, os canoinhenses perderam o primeiro jogo para o São Bento, pelo placar de 2 a 0, mas na 
sequência, venceram a equipe de Pomerode por 4 a 2 e golearam São João Batista pelo placar de 7 a 2. Agora, a equipe 

se prepara para jogar a segunda fase em Guaramirim. 
Vale lembrar que a Copa Champions é uma das principais competições de Santa Catarina, reunindo os principais times 

de Santa Catarina e do Paraná. 
Neste domingo, 31, às 11h da manhã, o ADC Juvenil enfrenta o São José dos Pinhais, com transmissão ao vivo pelo 

Instagram: Juvenil Esporte Clube. 
O time do Juvenil é um projeto desenvolvido junto a Conseg 91, com apoio do 3º Batalhão de Polícia Militar de Canoinhas.
O presidente do Conseg e diretor do ADC Juvenil, Adinor da Silva, fez um agradecimento especial para Fundação Municipal 

de Esportes e Lazer de Canoinhas pelo apoio com transporte na importante competição.

categorias que poderão 
ser pleiteadas por 
atletas e paratletas.
Alguns requisitos, 
de preenchimento 
cumulativo, são 
colocados, todos no 
intuito de atender aos 
atletas e paratletas com 
destaque em competições 
e que, preferencialmente, 
estejam vinculados ao 
desporto escolar. Ainda 
estabelece que o atleta 
não pode estar cumprindo 
pena defi nitiva imposta 
pelos órgãos ofi ciais ou 
pela Justiça Desportiva, 
como forma de 
incentivar boas condutas.
Em duas situações 
específi cas, o valor da 
Bolsa-Atleta terá um 
acréscimo de 20% (vinte 
por cento): No caso 
das modalidades do 
paradesporto em que são 
exigidos equipamentos 
esportivos específi cos 
adaptados para a 
competição. Também 
para os atletas acima 
de 18 anos ou de 
alto rendimento que 
comprovarem estar 
matriculados e cursando 
o sistema educacional 
público ou privado de 
ensino fundamental, 
médio ou superior.
O atleta benefi ciado pelo 
Programa Bolsa Atleta 
de SC não será impedido 
de receber benefício 
similar no âmbito do 
Governo Federal ou 
Governos Municipais.
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Data que a cada ano se populariza ainda mais no Brasil, traz diversão para as crianças

N este domingo, 31 de outubro, é comemorado o Halloween, ou Dia das Bruxas como a data é conhecida no Brasil. 
Acredita-se que a origem do Halloween tenha surgido há mais de 2.500 anos, com o povo celta. Eles acreditavam 
que no último dia do verão (31 de outubro, de acordo com o antigo calendário celta), os mortos e espíritos malig-

nos saíam de suas tumbas para atormentar os vivos. Essa data era conhecida como Samhain, que signifi ca fi m do 
verão. 

Nesta época surgiram as decorações e adornos similares ao que representa o Halloween atualmente, pois os antigos po-
vos acreditavam que decorações “macabras” afastavam esses espíritos. 

Na Idade Média, pessoas que acreditavam nas aparições dos “mortos-vivos” eram acusadas de feitiçaria e bruxaria, e 
segundo apontam historiadores, a criação do Dia de Finados (2 de novembro), por parte da Igreja Católica, aconteceu para 

celebrar a alma dos espíritos e cristianizar o período do ano. 
A palavra Halloween, termo mais utilizado para celebrar o Dia das Bruxas atualmente, tem origem da expressão inglesa 

“hallow evening”. O termo hallow quer dizer “santo” e eve signifi ca “véspera”, porque 31 de outubro é a véspera do Dia de 
Todos os Santos, celebrado no dia 1º de novembro.

DIA DAS BRUXAS NO BRASIL

O Halloween ganhou popularidade no Brasil a partir da cultura norte-americana, presente em fi lmes e séries de TV. Na 
região, escolas de língua inglesa implantaram a tradição de anualmente os alunos vestirem-se com fantasias macabras e 

pedirem doces nas casas, utilizando o termo “gostosuras ou travessuras”. 
Na mesma data, é celebrado no Brasil, o Dia do Saci, a partir do decreto-lei nº 2.762/2003.

31 DE OUTUBRO É O DIA DAS BRUXAS

Na Do Alle você encontra doces e fantasias 
para o Halloween.

Neste Halloween, saboreie as delícias 
da Emycakes

As melhores fantasias para apimentar 
seu Halloween estão na Hot Days

CANOINHAS,  29 DE OUTUBRO 202118 CORREIO DO NORTE
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Bodas de Fabíola e Lauro Flashes para Stern - Eth

PASSEIO CICLÍSTICO DA E.E.B. ALMIRANTE BARROSO
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Na manhã desta quarta-feira, 27, a Escola de Educação Básica Almirante Barroso realizou um passeio ciclístico em comemoração ao Dia da Criança, e 
também, em homenagem ao Outubro Rosa. Confi ra algumas imagens que eu fi z da passagem dos alunos pelo distrito de Marcílio Dias. 

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

Neste sábado, 30 de outubro, acontece o casamento de Fabíola Chagas 
Antunes e Lauro Eduardo Senem de Oliveira na Pousada  Água de 

Valões  em Irineópolis - SC.   
A noiva é fi lha de Maria Aparecida  Antunes e Gentil Chagas Antunes e o 

noivo  de Márcia Regina Momm e Lauro Ramos de Oliveira. 
Aos noivos Fabíola e Lauro todo nosso carinho e desejo de felicidades.

No dia 26 de outubro no centro empresarial o núcleo da mulher empresária da 
ACIC promoveu o PAINEL NUME INSPIRE-SE com a participação de Dra. Bianca 
Andriguetti Coelho (promotora de justiça), Dra. Aparecida Sueli Fávero ( Psicóloga)  

e Iriany Bossy (Fissioterapeuta)
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CRUZADAS

Falecimento do Sr. Demétrio 
Nogatz Filho, com 73 anos.
Deixa enlutados,  fi lhos, netos, 
bisnetos e demais familiares.
Velório ocorreu na Sala de Velório 
da Igreja de Taunay., no dia 
26/10/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério dos Moissa.

Falecimento do  Sr. Marcelino 
Taborda, com 78 anos.
Deixa enlutados, esposa, 04 
fi lhos, netos, genros, noras e 
demais familiares.Velório ocorreu 
Agência Funerária São José no 
dia 23/10/2021. O sepultamento 
aconteceu no Cemitério de Arroios.

Falecimento do  Sr. Valdir Karvat, 
com 69 anos.
Deixa enlutados, esposa, 2 fi lhos, 
2 netos e demais familiares e 
amigos.Velório ocorreu no Centro de 
Velórios Unissel no dia 24/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de alto dos Pinheiros.

Falecimento do  Garotinho Ícaro 
Alberti dos Santos com 2 e meses e 
18 dias. Deixa enlutados, mãe Marilei 
Alberti , pai Joelcio Ribeiro dos 
Santos e demais familiares.Velório 
ocorreu na Capela Mortuária de 
Imbuia, no dia 25/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Imbuia.

Falecimento do  Sr. Orlando Carlos de 
Castro com 63 anos.
Deixa enlutados, irmãos, irmãs e 
demais familiares. Velório ocorreu na 
Capela Mortuária de Bela Vista do 
Toldo, no dia 23/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Bela Vista do 
Toldo.

Falecimento do Sr Miguel Oliscovicz 
com 81 anos.
Deixa enlutados, esposa, 11 
Filhos,netos e demais familiares e 
amigos. Velório ocorreu  no Pavilhão da 
Igreja de Bonetes no dia 27/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Rio da areia de Baixo.

Falecimento do Sr. Arnoldo Liz com 
77 anos.
Deixa enlutados, 04 fi lhos, netos, 
bisnetos e demais familiares. Velório 
ocorreu no Pavilhão da Igreja da 
Barra Mansa no dia 24/10/2021 
seguiu para o
Crematório de Barra Mansa.

Falecimento do   Sra. Emilia Ossovski 
Poloniski com 97 anos.
Deixa enlutados, esposo, 02 fi lhas 
, 01 fi lho , netos , bisnetos e demais 
familiares.Velório ocorreu na Câmera 
de vereadores de Bela Vista do Toldo. 
Toldo, no dia 25/10/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério   
de Bela Vista do Toldo.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de carne moída (de sua 

preferência)
• 1 ovo inteiro
• 1 pacote de creme de cebola 

(daqueles instantâneos)
• Sal a gosto

PAIXÃO CREMOSA

• Misture todos os ingredientes até 
formar uma massa homogênea.

• se tiver a máquina de fazer 
hamburger faça os bifes e congele, 
ou pode cortar uma garrafa pet 
2 litros, encher com a massa, 
congelar, tirar do freezer e cortar 

MODO DE PREPARO

Cuidado para não sair 
gastando sem freio. Não vai 
faltar vitalidade na saúde 

nem pique para lutar pelas ambições. 
Confl itos podem rolar. Tome cuidado 
com ilusões e expectativas fora da 
realidade. No amor, o clima esquenta 
e os seus desejos vão fi car tinindo.

Tenha tolerância para 
as coisas não piorarem. 

Preste atenção na sua saúde e 
não deixe os problemas tomarem 
conta da sua vida profi ssional. 
Pegue leve com a turma de casa. 
Não crie expectativas com o crush 
para não se decepcionar. A relação 
com o par dá uma estremecida, 
então é melhor pegar leve.

Dica da semana: pense antes 
de tomar qualquer atitude. 

A saúde e a grana pedem atenção. 
Terá jogo de cintura para lidar com 
perrengues. Pode receber boas 
novas sobre dinheiro ou pessoas 
queridas. Se está na pista, você 
tem tudo para ganhar o crush. Na 
vida a dois, há risco de discussões.

Seu prestígio no trabalho 
anda alto e vai ter novidade 

boa por aí, abuse do seu lado prudente 
e evite confi ar em qualquer um. A 
grana fi ca estimulada, mas evite 
gastar. Risco de fofocas e intrigas 
atrapalharem a paixão, mas o clima 
muda no romance e na conquista. 
Pode até pintar um amor secreto!

Não saia gastando, saiba 
controlar esse dinheiro. 

Cuide da saúde! O trabalho deve 
fl uir bem e sua determinação será 
decisiva para bater metas. Atrito 
por causa de ciúme pode abalar o 
romance. No amor, o clima esquenta 
e há sinal de uma baita química!

   Não caia em promessas 
vazias e conversa fi ada. Pode 

ocorrer decepção familiar. Controle 
a grana. No trabalho tudo fl ui bem, 
mas será preciso se concentrar em 
suas tarefas. Há chance de encontrar 
uma paquera à sua altura. Se está em 
relacionamento sério, fi que tranquila: 
dias de tranquilidade com o par.

Fique alerta: risco de treta 
com grana, no trabalho e nas 

relações pessoais. Controle a língua 
para não ser prejudicada. Na saúde, 
sua energia pode diminuir. Evite se 
estressar. Astral positivo com o 
love! Tá na pista? Um reencontro 
pode balançar seu coração. 

Se liberte e mantenha 
distância das preocupações. 

Mal-entendidos e perrengues podem 
afetar suas relações, mas as coisas 
melhoram conforme o passar dos 
dias e tudo vai ser esclarecido num 
estalar de dedos. Boas vibrações 
na paquera: grandes chances de 
conquistar o crush dos sonhos. As 
comprometidas precisam controlar 
cobranças e atitudes possessivas.

Paciência é a palavra-chave 
para esses próximos dias. 
Teimosia em alta, então evite 

arranjar atrito sem necessidade. A 
grana pode faltar, segure os gastos! 
No amor, é bom se cuidar porque há 
risco de pintar confusão. Mas Vênus 
vai dar uma baita força e as tretas 
podem acabar em sexo gostoso.

Este signo está a todo vapor 
com energia de sobra no 

trampo. Controle o dinheiro com pul-
so fi rme. A saúde fi ca protegida. Se o 
corpo pedir descanso, escute-o. As-
tral meio confuso, com risco de atra-
palhar a paquera e o romance, mas 
ao longo da semana tudo melhora 
e a sintonia será de corpo e alma. 
Pode rolar um crush à distância.

Estabeleça o bom senso para 
lidar com tretas. A saúde se 

fortalece, mas uma onda instável 
pode atingir seu lar. Evite perder 
tempo com quem não sabe o que 
quer. O astral fi ca mais fi rme com o 
par e a semana promete momentos 
quentes entre quatro paredes.

Para esse signo a palavra 
é: sorte. Inclusive, chances 

elevadas de um dinheiro chegar. 
Sonhos e palpites podem render 
dicas valiosas para jogos e apostas. 
Tome cuidado com probleminhas no 
trabalho, na saúde, na vida amorosa 
ou familiar. Turbulências com crush 
complicado ou na relação com o par.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.

em bifes.
• O rendimento depende do tamanho 

do bife a ser cortado.
• Daí é só fritar.
• Bom apetite!.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em 1946, no bairro Água Verde, o oleiro e comerciante Agenor Kreiling, 
acompanhado do filho Neri, que nos cedeu esta foto. 

Erena mudou-se para Canoinhas aos 16 anos

Desde os 25 anos de idade Erena se dedica aos cuidados com 
cabelos e beleza

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

SILÊNCIO X AMOR

PESSOAS QUE FAZEM A DIFERENÇA: ERENA SHIGUEFUZI

E m matéria de amor, o 
silêncio vale mais do 
que a fala. Vivemos 
em um mundo com 

muito barulho e nem sempre 
valorizamos o silêncio. Custa 
muito parar para escutar a 
presença de Deus agindo 
silenciosamente em nossos 
corações. De vez em quando 
faz bem sair do barulho para 
locais mais silenciosos, e 
assim pensar em uma fórmula 
contendo o seguinte: o silêncio 
é bondade: quando você não 
responde as ofensas, quando 
não reclama seus direitos; 
quando deixa a Deus a defesa 
da sua honra. O silêncio é 
misericórdia: quando não 
rebate a culpa dos demais; 
quando perdoa sem indagar 
sobre o passado; quando 
não condena, mas intercede 
no seu íntimo. O silêncio é 
pac iênc ia :  quando sofre 
sem lamentar-se; quando 
não busca a consolação dos 
homens, quando não intervém, 
mas espera que a semente 
germine lentamente. O silêncio 

é humilde: quando cala para 
deixar crescer os demais, 
quando esconde no coração 
os dons de Deus quando 
deixa que o seu agir seja mal 
interpretado. O silêncio é fé: 
quando cala por que a Deus 
quem age; quando renuncia 
a voz do mundo para estar 
na sua presença; quando não 
busca compreensão porque 
basta ser reconhecido por 
ele. O silêncio é adoração: 
quando abraça a cruz sem 
perguntar “Por que?”; quando 
o sofrimento bater à sua porta; 
quando se deixa envolver pelo 
amor de Deus. Resumindo: 
estamos próximo do mês de 
novembro onde lembramos 
todos os Santos, e lembrete 
que Jesus nos deixou: sede 
perfeitos como é perfeito o Pai 
celestial. Dia de Finados onde 
mora o silêncio. Vamos pôr uma 
mensagem no Campo Santo: 
hoje não tenho nada para pedir, 
nem te trago nenhuma queixa. 
Eu apenas busco um encontro 
desde o infi nito que pulsa em 
mim. Paz e bem.

N
atural de Marília/SP 
e nascida em 1945, 
E r e n a  m u d o u - s e 
para Canoinhas aos 

seus 16 anos com seus pais 
imigrantes japoneses e mais 
5 irmãos. O comércio de frutas 
e verduras foi o motivo que 

levou a família para a cidade 
catarinense. Foi ali que a jovem 
Shiguefuzi iniciou sua carreira, 
ajudando os pais na venda e 
comercialização de hortifruti. 
Embora tenha se dedicado 
por mais de 9 anos ao negócio 
familiar, sua verdadeira vocação 
não estava ali. Desde pequena 
ela sempre teve um olhar e um 
cuidado especial para cabelos e 
cuidados com a beleza, talento 

SOELI BERTÃO BONA
Cano�n�a�

esse que praticava no dia a 
dia com suas irmãs e amigas. 
Sua história transformou-se 
aos 25 anos quando decidiu 
realizar o sonho de ir para 
Curitiba se profissionalizar 
no que antes era visto apenas 
como um hobby. Foi na Escola 
Paranaense onde fez seu 
primeiro curso de 45 dias e ali 
se destacou por sua habilidade 
e talento nato, motivo que 
a  levou a  ser  convidada 
para trabalhar no salão da 
professora do curso.  
Com experiência adquirida e 
o desejo de exercer sua nova 
profi ssão em Canoinhas, Erena 
retornou para o interior de 
Santa Catarina e abriu seu 
primeiro espaço na sala de sua 
casa. Foi com uma penteadeira 
do quarto, uma poltrona da sala 
e uma tesoura profissional 
que ela atendeu sua primeira 
cliente na cidade, Heleninha 
Mussi.
Desde então, o trabalho ganhou 
forma e a clientela começou a 
crescer. Após seu casamento e 
o nascimento da sua segunda 
fi lha, a necessidade de expandir 
o negócio falou mais alto. Foi 
então que juntou-se com 
sua irmã manicure, Jandira, 
e transformaram a pequena 
sala em seu primeiro salão 
de beleza, localizado naquela 
época na rua Major Vieira. Com 
a ajuda de seu irmão Nelson, 
adquiriram os primeiros galões 
de shampoo e condicionador 
profissionais, que mesmo 
na ausência de um lavatório, 
foram fundamentais para o 
início dessa história.

O sucesso e o crescimento do 
negócio permitiu que a família 
se integrasse ao trabalho. 
Sua filha mais nova, Priscila 
Sacavem, especializou-se aos 
18 anos como cabeleireira e 
maquiadora. Posteriormente, 
sua neta Duda Sacavem, 
também cabeleireira, decidiu 
seguir os caminhos da sua 
admirável avó. 
Atualmente, com sua equipe 
de manicures e cabeleireiras, a 
família de Erena atende em um 
salão aconchegante, charmoso 
e bem localizado no centro de 
Canoinhas, local onde recebem 
suas tradicionais clientes com 

total zelo e técnicas atualizadas 
que trazem de cursos e 
aprendizados constantes em 
todo Brasil. 
Hoje, o salão Helena Hair 
carrega o selo de tradição e 
confi ança na cidade, além de ser  
referência em procedimentos 
e produtos inovadores. Sua 
história traduz a vida e trajetória 
de Erena Shiguefuzi, com sua 
carreira consolidada há mais 
de 52 anos em Canoinhas. 
Uma mulher de garra, técnica, 
dedicação e uma mãe, avó, tia 
e profi ssional admirável pelas 
clientes, famílias e amigos de 
toda cidade catarinense.

APRENDA A CALAR
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SERVIÇOS

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA
44 HORAS SEMANAIS 
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS.
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICO 
OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272
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JUIZ DO PROCESSO: MARILENE GRANEMANN DE MELLO - Juiz(a) de
Direito 

Citando(a)(s): Réus incertos e eventuais interessados 

Prazo do Edital: 30 dias

Descrição do(s) Bem(ns): O imóvel urbano com área de 617,38 m² (seiscentos e
dezessete vírgula trinta e oito metros quadrados), situado à Rua Roberto Olsen, s/n,
Centro, na cidade de Três Barras-SC, com as seguintes confrontações: frente para
Rua Roberto Olsen na extensão de 15,47 metros lineares; do lado esquerdo para
quem olha da rua, com o lote urbano matrícula nº 17.737, de Marino Xavier Júnior e
Cléa da Silveira Xavier na extensão de 41,48 metros lineares; do lado direito para
quem olha da rua, com o lote urbano matrícula nº 10.498, de Arnaldo Sudoski na
extensão de 41,50 metros lineares; e aos fundos com o lote urbano matrícula 21.169,
de Danilo Adriano de Oliveira na extensão de 14,32 metros lineares. Prazo Fixado
para a Resposta: 15 (quinze) dias.  Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima
identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s)
cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados,
FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo
epigrafado e CITADA(S) para responder à ação, querendo, no lapso de tempo
supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste
edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e
presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC).
Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital,
o qual será afixado no local de costume e publicado 01 (uma) vez(es), sem intervalo
de dias, na forma da lei.
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Poder Judiciário
JUSTIÇA ESTADUAL

Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina
2ª Vara Cível da Comarca de Canoinhas

Disponibilizado no D.E.: 04/10/2021
Prazo do edital: 22/11/2021
Prazo de citação/intimação: 14/12/2021

TRÊS BARRAS REALIZA EVENTO GASTRONÔMICO NA 
PRÓXIMA SEMANA

C
omo forma 
de valorizar a 
gastronomia 
típica e as 

etnias locais, o município 
de Três Barras vem 
realizando parcerias 
com empresas e 
associações públicas 
e privadas para 
fomentar e fortalecer 
o setor gastronômico 
local e regional.
Devido à grande 
diversidade cultural 
trazida pelos nossos 
antepassados de 
várias partes do 
mundo como por 
exemplo: Portuguesa, 
Ucraniana, Polonesa, 
Alemã, Italiana, 

Libanesa, Japonesa 
e a gastronomia 
cabocla regionalizada.
Através de uma parceria 
com o empreendimento 
Rancho Brasil, 
acontece na próxima 
segunda-feira, 01 de 
novembro, das 11h30 
às 14h30, a primeira 
atividade valorizando a 
gastronomia libanesa, 
com a comercialização 
de cartões antecipados.
Vale ressaltar que serão 
respeitados todos os 
protocolos sanitários 
estabelecidos pelas 
autoridades de 
Vigilância em Saúde. 
Almoço de domingo 
com deliciosa 

gastronomia libanesa 
muito bem elaborada em 
um ambiente agradável 
junto a natureza.
Para realizar as reservas, 
basta entrar em contato 
com a Mona Uba 
Dequech Denk, através 

do telefone: (47) 9 9997-
1716. Esta ação é uma 
iniciativa do Governo do 
município em parceria 
com a Secretaria 
Municipal de Educação, 
Cultura e Esporte.
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DIVERSOS

FRETE  FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

ALUGO - SE CASA  
R. GUILHERME 
GONCHOVISKI 995 VALOR 
R$ 500,00 + ÁGUA E LUZ
FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 715  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA
VALOR 15.900,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA.
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO. 
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE 
VALOR 130.000,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 

DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 
9 8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM 
TRÊS BARRAS   SAÍDA 
PARA SÃO MATEUS, 
FAZENDO FRENTE COM 
55,00 METROS, PARA 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

A RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 

PRESTAÇÃO DE CONTAS MÊS DE SETEMBRO/2021

HIPER OFF LTDA - EMPRESA DETENTORA DA CONCESSÃO DO
ESTACIONAMENTO ROTATIVO DE CANOINHAS

RAZÃO SOCIAL: HIPER OFF LTDA EPP
ENDEREÇO: RUA ANDRE ERL, 139 - RIO
NEGRINHO/SC CNPJ: 21.708.170/0002-86
PROCESSO LICITATÓRIO No PMC N.058/2019
CONCORRÊNCIA N°004/2019

OUTUBRO ROSA: “NOITE DA SAÚDE DA 
MULHER” É REALIZADA EM PAPANDUVA

O Outubro Rosa é 
um movimento 
internacional de 
conscientização para 

o controle do câncer de mama 
e foi criado no início da década 
de 1990. A data é celebrada 
anualmente com o objetivo 
de compartilhar informações 
e promover a conscientização 
sobre a doença, proporcionar 
maior acesso aos serviços de 
diagnóstico e de tratamento 
e contribuir para a redução 
da mortalidade. O Instituto 
Nacional de Câncer (INCA), 
que participa do movimento 
desde 2010, promove 
eventos técnicos, debates 
e apresentações sobre o 
tema, assim como produz 
materiais e outros recursos 
educativos para disseminar 
informações sobre fatores 
protetores e detecção 
precoce do câncer de mama.
A Secretaria Municipal 
de Saúde do município de 
Papanduva também realiza 
ações de conscientização sobre 
o câncer de mama e câncer de 
colo de útero, sempre no mês 
de outubro, para celebrar 
a campanha e promover 
à saúde das mulheres.
Na semana passada, foi 
realizada em Papanduva, a 

“Noite da Saúde da Mulher”. 
O evento aconteceu no 
SUS Central, contou com a 
participação de mais de 100 
mulheres, e na ocasião foram 
realizadas coletas de exames, 
solicitações de mamografi as 
e ultrassons, testes 
rápidos, consultas médicas, 
avaliações odontológicas, 
além de palestras, serviço 
de massagem, maquiagem, 
cabeleireira, manicure, 
e também o sorteio de 
vários brindes para as 
mulheres que prestigiaram.
O evento foi realizado através 
de doações de brindes de 
pessoas e comércios para o 

sorteio: Farmácia AC Farma, 
Papelaria União, Safi ra 
Eventos, Maria Severino, 
Tricomalhas, Nice Presentes, 
A Bodega da Moda, Berlanda, 
Vereador Branco, Vereadora 
Sandra Silva, Vereadora 
Marli De Luca, Vereador 
Alexandre Grabovski, 
também aos profi ssionais 
que contribuíram com o seu 
trabalho: Maquiagem Kedy (O 
Boticário), Teka Cabeleireira, 
Manicure Luciane Wiliczinski, 
Soelete Cabeleireira, 
Priscila Riboski Massagista, 
Andressa (Bellas Modas – 
decoração) e Flora Almeida.

Evento contou com a participação de mais de 100 mulheres

D
ivulgação
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